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13 августа 2016 года. Мастер-класс солистов балета Аллы Духовой «Тодес» на Дне физкультурника в Екатерининском парке. Спортивная акция дала старт новому проекту «Фитнес-лето». Теперь зарядку 
для москвичей каждые выходные будут проводить звезды и олимпийские чемпионы

ЗАЩИТАИНИЦИАТИВА БЛАГОУСТРОЙСТВОПЕРСПЕКТИВА

■ СРЕДСТВА РЕАБИЛИТА-
ЦИИ И МЕДИЦИНСКИЕ ИЗ-
ДЕЛИЯ ПОЛУЧАТ ПОЧТИ 
45 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК.
Сергей Собянин подписал 
соответствующее постанов-
ление.
— «Единая Россия» 
на встрече с организаци-
ями инвалидов обсудила 
целый ряд инициатив, — 
отметил мэр.  стр. 3

■ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ ДЕ-
ПУТАТОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ. СОВЕТ ОБЩЕ-
СТВЕННОЙ ПАЛАТЫ ГОРОДА МОСКВЫ ПОДДЕРЖАЛ 
ИНИЦИАТИВУ СОЗДАНИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ШТАБА 
ПО НАБЛЮДЕНИЮ ЗА ВЫБОРАМИ ДЕПУТАТОВ ГОСУ-
ДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ.
Руководителем штаба утвержден председатель комис-
сии по развитию гражданского общества Обществен-
ной палаты, главный редактор радиостанции «Эхо Мо-
сквы» Алексей Венедиктов. Его заместителями стали 
член Общественной палаты Вадим Ковалев и председа-
тель Мосгордумы Алексей Шапошников.  стр. 3

■ БЛАГОУСТРОЙСТВО СКВЕРА БУНИНА ПРОИСХОДИТ 
ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ ОТ ПАРКОВОК. ДЕРЕВЯННЫЕ ЛА-
ВОЧКИ УЖЕ УСТАНОВЛЕНЫ, ФРУКТОВЫЕ ДЕРЕВЬЯ, 
КУСТАРНИКИ И ЦВЕТЫ ВЫСАЖЕНЫ. РЕКОНСТРУК-
ЦИЯ СКВЕРА БУНИНА НАХОДИТСЯ НА ЗАВЕРШАЮ-
ЩЕЙ СТАДИИ.
Утро пенсионера Сергея Михайловича Абакумова, 
проживающего в районе Арбат, начинается с прогулки 
по Поварской улице. Пройдя половину пути, москвич 
делает обязательную остановку в любимом сквере 
Бунина. Изменениям, которые там сейчас происходят, 
он искренне рад. стр. 4

■ МЭР МОСКВЫ СЕРГЕЙ 
СОБЯНИН ВСТРЕТИЛСЯ 
С ПЕНСИОНЕРАМИ-АК-
ТИВИСТАМИ И КОРРЕС-
ПОНДЕНТАМИ «ВЕЧЕР-
НЕЙ МОСКВЫ».
Глава города максималь-
но развернуто ответил 
на волнующие жителей 
столицы вопросы, касаю-
щиеся социальной поли-
тики города.   стр. 2

Развивай мускулатуру
Газета Центрального административного округа
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Подготовка главной детской библиотеки к учебному году стр. 10
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Мэр Москвы Сергей Собянин 16 августа осмотрел дошкольное образовательное учреждение района Митино

Глава города ответил 
на волнующие жителей 
столицы вопросы, касаю-
щиеся социальной поли-
тики города. 

Александр Лосото: 
Сергей Семенович, 
сейчас в стране  не-

простая экономическая си-
туация. Что может сделать 
город, чтобы цены росли 
медленнее?
Сергей Собянин: Главная 
проблема нынешнего кри-
зиса заключается не в том, 
что у нас промышленность 
обвалилась или безработи-
ца массовая настала — ни-
чего этого не произошло, 
несмотря на достаточно 
жесткие санкции, которые 
применили к нашей стра-
не. Объем инвестиций не 
сократился, серьезной без-
работицы в Москве не суще-
ствует, она меньше одного 
процента, но действительно 
чувствительная история за-
ключается в том, что даже не 
из-за санкций, а из-за резко-
го падения цен на нефть, на 
энергоресурсы произошла 
девальвация рубля и соот-
ветственно возникла высо-
кая инфляция. И кардиналь-
но изменить эту ситуацию 
достаточно сложно, но тем 
не менее влиять на нее мож-
но и нужно.
Очень важно сде-
лать так, чтобы 
рынок, на кото-
ром предлагают-
ся товары — ры-
нок услуг, рынок 
продаж, — был 
как можно более 
конкурентным. 
Чтобы магазинов 
много было — 
чтобы не было де-
фицита торговых 
площадей, иначе, 
естественно, вздувается це-
на за аренду, растет и цена. 
Второе — необходимо мак-
симально убирать посред-
ников, которые стоят на 
поставках товара, особенно 
продовольственного.

И, конечно, надо дать фер-
мерам доступ к московско-
му рынку. Для этого в каж-
дом районе организованы 
ярмарки выходного дня. 
Ольга Кузьмина: В числе 
острейших вопросов — во-

просы, связанные с памят-
никами архитектуры. Что 
сейчас происходит в этой 
области? Хотя мне кажет-
ся, что обсуждается снос 
буквально любого здания, 
становится это достоянием 
общественности, и выска-
заться можно по этому по-
воду. 
Сергей Собянин: Мы не сно-
сим памятники культуры. 
Наоборот, мы реставриру-
ем активно исторические 
памятники, здания. Такой 
программы реставрации 
не было никогда, за всю 
историю существования 
Москвы. Мы за пять лет от-
реставрировали порядка 

600 исторических зданий. 
Тысячи фасадов отремонти-
рованы, подсвечены.
Что касается облика горо-
да — для кого он больше 
предназначен? Для всех. 
Возьмите те же Чистые пру-
ды, сколько было крика по 
поводу того, надо или не 
надо там сносить эти хала-
буды, которые облепили… 
Кстати, памятник архитек-
туры — павильон станции 
метро «Чистые 
пруды» — и сами 
бульвары тоже 
являются при-
родными памят-
никами, и я не 
видел ни одного 

человека, будучи там не-
давно, который бы говорил: 
«Верните нам эти киоски!» 
Ни одного не было. 
Александр Лосото: Сергей 
Семенович, какими вы ви-
дите перспективы нашего 
города?
Сергей Собянин: Кризис 
показал, что экономика Мо-
сквы очень устойчива. Так 
что я уверен, что у Москвы 
хорошее будущее, все про-

блемы с кризисом 
будут преодоле-
ны, и город будет 
по-прежнему ак-
тивно развивать-
ся, благоустраи-
ваться. 

Валентина Аненкова: Сер-
гей Семенович, сохранятся 
ли льготы, санаторно-ку-
рортные выплаты, меди-
цинские?
Сергей Собянин: Да, ко-
нечно. Все льготы, которые 
установлены в Москве, будут 
сохранены. Более того, как 
вы видите, в течение даже 
небольшого периода време-
ни мы приняли еще целый 
ряд серьезных решений по 
увеличению льгот. По мере 
возможности будем индек-
сировать те льготы, которые 
существовали ранее.
Подготовили Ольга Кузьмина 
o.kuzmina@vm.ru, Александр Лосото 
a.losoto@vm.ru

ПЕРСПЕКТИВА

Экономика столицы очень устойчива
Мэр Москвы Сергей Собянин встретился с пенсионерами-активистами и корреспондентами «Вечерней Москвы»

8 августа 2016 года. На фото (слева направо): пенсионерка В. Кононенко, мэр Москвы Сергей Собянин, представитель от исполнительного органа власти города Москвы 
в верхней палате парламента РФ Владимир Долгих, пенсионерка Л. Басова

Я уверен, 
все проблемы 
с кризисом 
будут 
преодолены 

Свыше 2 тысяч лиф-
тов заменят в Москве 
в 2017 году по програм-
ме капитального ремонта 
многоквартирных домов.

— На текущий момент уже 
подготовлена проектная 
документация на заме-
ну 2 тысяч лифтов в Мо-
скве, — рассказал первый 
заместитель руководителя 
Фонда капитального ре-
монта многоквартирных 

домов Москвы Дмитрий 
Лифшиц. По его словам, 
всего три процента лифтов 
в столичных домах сегодня 
превышают допустимый 
срок службы длительно-
стью в 25 лет. Так, Москва 
является единственным 
регионом в стране, кото-
рый меняет лифты, не до-
жидаясь истечения сроков 
их службы. 
Павел Костюк
edit@vm.ru

В городе отлажена 
многоуровневая система 
профилактики детских 
заболеваний.

— Дети в возрасте от пер-
вого дня жизни до 18 лет 
находятся под наблюдени-
ем врачей. Для детей с 3 лет 
ежегодно проходит дис-
пансеризация на базе дет-
ских поликлиник, можно 
пройти скрининговое об-
следование в детских цен-

трах здоровья, — подчер-
кнула главврач санатория 
№ 15 Ирина Калиновская.
По ее информации, для 
восстановления здоровья 
детей, перенесших то или 
иное заболевание, рабо-
тают бесплатные реабили-
тационные санатории, где 
дети постоянно находятся 
под наблюдением врача 
и педагога.
Игорь Грибов
edit@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин заложил капсулу 
в основание диагности-
ческого корпуса, который 
станет первым зданием 
создаваемого в «Сколко-
ве» Международного ме-
дицинского кластера.

— Мы в медицинском кла-
стере закладываем пер-
вый объект. Москва очень 
многое делает для развития 
здравоохранения. И у нас 

определилось еще одно на-
правление медицины, здра-
воохранения в Москве — это 
московский медицинский 
кластер, — сказал Сергей 
Собянин.
В течение 10–15 лет здесь 
планируется разместить до 
15 клиник, специализирую-
щихся на лечении наиболее 
тяжких и распространенных 
заболеваний. 
Екатерина Макарова
edit@vm.ru

Лифты устареть не успеют Восстановить и укрепить Объединение сил
КАПРЕМОНТ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ МЕДИЦИНА

Важные решения 
столичных 
властей
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Ремонтные работы на Садовнической набережной в центре Москвы полностью завершены раньше срока

Дополнительные техни-
ческие средства реаби-
литации и медицинские 
изделия получат почти 
45 тысяч человек.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин подписал соответству-
ющее постановление. Это 
стало возможно благодаря 
«Единой России».
— «Единая Россия» на 
встрече с организациями 
инвалидов обсудила це-
лый ряд инициатив, — от-
метил мэр. 

Как рассказал депутат 
Госдумы, председатель 
правления общественной 
организации «Стратегия» 
Владимир Крупенников, 
в перечень включен ряд из-
делий, в которых нуждают-
ся определенные группы 
инвалидов. Постановле-
ние стало итогом форума 
«За равные права и равные 
возможности», организо-
ванного Московским отде-
лением «Единой России».
Игорь Грибов
edit@vm.ru

ИНИЦИАТИВА

Совет Общественной 
палаты города Москвы 
поддержал инициативу 
о создании Обществен-
ного штаба по наблюде-
нию за выборами депу-
татов Государственной 
думы. Его задача — сде-
лать выборы максималь-
но прозрачными.

Руководителем штаба 
утвержден предсе-
датель комиссии по 

развитию гражданского 
общества Общественной 

палаты, главный редактор 
радиостанции «Эхо Мо-
сквы» Алексей Венедиктов. 
Его заместителями стали 
член Общественной палаты 
Вадим Ковалев и председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, который воз-
главит видеоцентр.
— Система видеонаблю-
дения позволит следить 
за голосованием, контро-
лировать подсчет голосов, 
а в случае возникновения 
спорных ситуаций — пере-
сматривать и детально 

разбирать отснятые мате-
риалы, — отметил Алексей 
Шапошников.
Он подчеркнул, что допол-
нительных трат на создание 

системы видеонаблюдения 
не потребуется — исполь-
зуют оборудование, уже 
применявшееся в прошлых 
избирательных кампаниях.

—  Мы пригласим к работе 
в штабе представителей 
всех 14 партий, выдви-
нувших своих кандидатов 
в столице, а также двух 

самовыдвиженцев, — под-
черкнул со своей стороны 
Алексей Венедиктов.
Екатерина Макарова
edit@vm.ru

Создан штаб наблюдателей
Продолжается подготовка к выборам депутатов Государственной думы

Главная задача — 
прозрачные выборы

ЦИФРА

64
ЦЕНТРА ГОСУСЛУГ 
ПРЕДОСТАВЛЯЮТ СЕР
ВИС ПО ОФОРМЛЕНИЮ 
ПЕНСИЙ.
Ранее пенсии оформля-
ли только в 52 центрах.

Во Дворце спорта 
«Лужники» состоялся 
праздник, посвященный 
юбилейному Всероссий-
скому дню строителя. 

Эксперты профильных де-
партаментов и комитетов 
города рассказали о пер-
спективных методах ра-
боты в строительной сфе-
ре. Одна из тенденций — 
оформление госус луг 
в электронном формате.

— На сегодняшний день 
Москва занимает лидиру-
ющие позиции по исполь-
зованию информацион-
ных технологий в управле-
нии городом не только сре-
ди российских регионов, 
но и в мире, — отметил 
руководитель Департа-
мента градостроительной 
политики Москвы Сергей 
Левкин.
Екатерина Петрова
e.petrova@vm.ru

Наши строители впереди

Список помощи расширен

ПРАЗДНИК

РАВНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Третий контур

На строящейся станции 
«Шелепиха» Третьего пере-
садочного контура метро 
возведены основные кон-
струкции, строители при-
ступили к отделке станции.
— Станция является одной 
из ключевых при строи-
тельстве Третьего переса-
дочного контура метро, — 
подчеркнул Сергей Собя-
нин. — Здесь организуем 
пересечение с Московским 
центральным кольцом. 
Здесь же пассажиры смогут 
пересесть на электричку до 
Одинцова. Ближе станет 
и «Москва-Сити» — стан-
ции «Шелепиха» и «Деловой 
центр» обеспечат транс-
портную доступность. В ча-
сы пик транспортно-переса-
дочным узлом «Шелепиха» 
будут  пользоваться около 
17,8 тысячи пассажиров, 
а к 2025-му их количество 
вырастет в два раза.

Особый статус института
Сергей Собянин объявил 
о присвоении нового стату-
са Курчатовскому институ-
ту. Теперь ведущий научно-
исследовательский центр 
страны стал технопарком.
— Это очень важное реше-
ние, которое поможет здесь 
размещать не только госу-

дарственные компании, 
но и коммерческие струк-
туры, — подчеркнул глава 
города.
Он добавил, что новый ста-
тус позволит научно-иссле-
довательскому учрежде-
нию коммерциализировать 
разработки и привлекать 
к участию различные пред-
приятия.
Впоследствии они смогут 
перейти в форму индустри-
ального парка, не только 
предлагая научные разра-
ботки, но и создавая конеч-
ный продукт. 

Финишная прямая
На 20 из 50 улиц столицы за-
вершена основная часть ра-
бот по благоустройству, со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин, осматривая ход 
работ на Тверской. 
— Вообще из  50 наме-
ченных улиц 20 сделали, 
практически осталось еще 
30 улиц, но они тоже в хоро-
шем состоянии, — подчер-
кнул мэр в разговоре с мо-
сквичами. — Так что 50 ка-
чественных улиц в Москве 
прибавится.
Мэр отметил, что работы 
по программе «Моя улица» 
в этом году идут с опереже-
нием графика.
Подготовила Василиса Чернявская
edit@vm.ru

В новом учебном году 
в столице начнет работать 
проект Департамента 
образования  Москвы — 
«АРТ-субботы».

В рамках данного творче-
ского проекта школьники 
и их родители смогут полно-
ценно окунуться в мир ис-
кусства, а также научиться 
разбираться в современ-
ном искусстве. Например, 
в граффити и перформан-

сах. Участников ждут ув-
лекательные экскурсии, 
лекции, мастер-классы, 
встречи с известными ху-
дожниками, галеристами, 
арт-менеджерами и курато-
рами. Программа рассчи-
тана на учащихся средних 
и старших классов. Бесплат-
ные занятия для них будут 
проходить на базе сразу 
нескольких культурных ин-
ституций: в арт-центре «По-
лиграфический цех», на базе 

Техникума им. Л. Б. Краси-
на, в Московском музее со-
временного искусства, шко-
ле современного искусства 
«Свободные мастерские», 
Академии художеств им. 
Сурикова и во Дворце пио-
неров на Воробьевых горах. 
Для участия в АРТ-субботах 
желающим необходимо за-
регистрироваться на сайте 
http://art.educom.ru/.
Марина Доронина
edit@vm.ru

Прививаем школьникам любовь к искусству

ОФИЦИАЛЬНО

ОБРАЗОВАНИЕ

Неделя мэра: транспорт, 
наука и благоустройство 

12 августа 2016 года. Комиссия Общественной палаты Москвы по развитию гражданского общества предложила создать Общественный 
штаб по наблюдению за выборами депутатов Госдумы. Главный редактор радиостанции «Эхо Москвы» Алексей Венедиктов (в центре 
слева) стал руководителем штаба. Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников (в центре справа) назначен его заместителем

Претендентам на депу-
татские кресла по партий-
ному списку вручили удо-
стоверения кандидатов 
в депутаты Государствен-
ной думы от «Единой 
России». 

Документ выдали победи-
телям предварительного 
голосования (или прай-
мериз), которое прошло 
22 мая. Среди тех, кто вхо-
дит в региональную груп-
пу от города Москвы № 35 
и кому вручили удостове-

рение: Любовь Духанина, 
Владимир Ресин, Влади-
мир Крупенников, Татья-
на Кривенко, Анна Снат-
кина, Алексей Лисовенко, 
Сергей Ладочкин, а также 
депутаты Московской го-
родской думы: Ольга Ярос-
лавская, Степан Орлов, 
Ольга Шарапова, Татьяна 
Батышева.
 —  Отличительная черта 
данной из бирательной 
кампании в том, что партия 
фактически выстраивает 
механизм превращения 

общественной инициати-
вы в формат государствен-
ной политики, — отметила 
кандидат в депутаты, член 
Общественной палаты Рос-
сии Любовь Духанина. 
Избирательная кампания, 
по словам руководителя ис-
полнительного комитета 
Московского городского 
отделения «Единой России» 
Олега Смолкина, перешла 
в наиболее активную фазу. 
На ведение агитации у кан-
дидатов в депутаты остается 
всего один месяц.

— С 20 августа стартуют 
дебаты и рекламная кампа-
ния в средствах массовой 
информации, — рассказал 
Олег Смолкин.
Также на улицах города 
в ближайшие дни появит-
ся агитация на рекламных 
носителях. Кроме того, за-
планированы и массовые 
мероприятия: 25 августа со-
стоится молодежный форум, 
а в середине сентября прой-
дет праздничный концерт.
Екатерина Петрова
e.petrova@vm.ru

«Единая Россия» выдала удостоверения кандидатам 
СТАРТ
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Префектура Центрального округа провела еженедельное заседание штаба по капремонту 17 августа

В преддверии выборов 
«МЦ» поинтересовалась 
готовностью ко дню го-
лосования у члена участ-
ковой избирательной ко-
миссии избирательного 
участка № 7 района Ар-
бат Наталии Клинковой. 

— В последнее время вла-
сти стали обращать боль-
ше внимания на проблемы 
горожан, что радует, — от-
метила Клинкова. — У нас 
на участке проживают 
в основном пенсионеры. 
И конечно же их беспокоят 
размер пенсии, коммунал-

ки, льготы, здравоохране-
ние — в общем, все то, с чем 
люди сталкиваются каждый 
день. И отдают свои голоса 
за тех кандидатов, которые 
уделяют этому в програм-
мах наибольшее внимание. 
Что касается самой рабо-
ты участка, то, по мнению 
Наталии Клинковой, осо-
бенных проблем не возни-
кает. За 11 лет ее работы на 
участке состав представи-
телей комиссии остается 
постоянным. Все друг друга 
знают, понимают, помога-
ют. Если же в день голосова-
ния возникают проблемы, 

то основной «удар» на себя 
берет председатель комис-
сии, который и урегулирует 
все конфликты. 
— Есть понимание, что 
выборы — вопрос очень 
серьезный и работать нам 
предстоит круглые сутки, — 
отмечает Клинкова. — Поэ-
тому создают максимально 
комфортные психологиче-
ские условия, чтобы избе-
жать возможных ошибок. 
Разговоры о том, что все 
«заранее предрешено», по 
мнению Наталии, полная 
ерунда. Все голоса учиты-
ваются автоматически, за 

всем наблюдают видеока-
меры. Да и состав наблюда-
телей очень серьезный — 
как говорится, и муха не 
пролетит. 
К видеокамерам на участке 
давно привыкли, восприни-
мают как что-то само собой 
разумеющееся. 
— Это когда их только уста-
новили, мы махали род-
ственникам рукой, просили 
перезвонить, — улыбается 
Клинкова. — Если сейчас 
камеры уберут, то будет, на-
верное, чего-то не хватать. 
Алла Грибинюк
edit@vm.ru

На выборах в Государ-
ственную думу в Мо-
скве зарегистрированы 
180 кандидатов: в сред-
нем по 12 на каждый 
округ.

Председатель Мосизбирко-
ма Валентин Горбунов рас-
сказал о подготовке к выбо-
рам 18 сентября. По словам 
Валентина Горбунова, на 
каждый округ приходится 
больше десяти кандидатов 
в депутаты. Они представ-
ляют «Единую Россиию», 
КПРФ, «Яблоко», партию Ро-
ста — всего 14 партий. 
— При этом к нам не посту-
пило ни одной жалобы на 
противодействие сборщи-
кам подписей. Нет жалоб 
и на размещение кубов, — 
добавил Горбунов. 
Уже сегодня можно гово-
рить, что выборы пройдут 
в честной конкурентной 
борьбе. И не каждый готов 
выдержать ее. Так, восемь 
человек из первоначального 
списка кандидатов отказа-
лись от участия в выборах до-
бровольно. А 27 кандидатам 
было отказано в регистра-
ции, в том числе на основа-
нии проверки подписных 
листов.
— Например, у нас есть «веч-
ный» кандидат в Централь-

ном округе, который всегда 
приносит одну подпись — 
свою, — пояснил Горбунов.
Он также рассказал про слу-
чай с муниципальным депу-
татом Александром Закон-
дыриным. 
— В его подписных листах 
было выявлено 77 умер-
ших, что подтверждено 
справками ФМС и загсами, 
17 несовершеннолетних 
и 1500 двойников, — привел 
данные Горбунов. 
Кандидата регистрировали, 
если доля брака в собранных 
им подписях была невелика.
— Так, в Центральном 208-м 
избирательном округе заре-
гистрирована Мария Баро-
нова от «Открытой России», 
брак подписей составил 
2,5 процента, — рассказал 
Валентин Горбунов.
Похоже, глава Центриз-
биркома Элла Памфилова 
действительно борется за 
чистоту выборов, что отме-
чают и эксперты, сравнивая 
с предыдущими выборами. 
— Участвует уже не 7 пар-
тий, а 14, — говорит Игорь 
Бунин, президент Центра по-
литических технологий. — 
Есть одномандатные округа. 
И огромная конкуренция 
между кандидатами. 
Никита Миронов
edit@vm.ru

Муха не пролетит. Голоса учитываются автоматически

Конкуренция высокая, 
прозрачность абсолютная

ТАКАЯ РАБОТА

ВЫБОРЫ

Деревянные лавочки 
уже установлены, фрук-
товые деревья и ку-
старники — высажены. 
На спортивной и детской 
площадках, оснащенных 
современными тренаже-
рами и игровыми фор-
мами, рабочие наводят 
порядок. Реконструкция 
сквера Бунина находится 
на завершающей стадии. 
Уже ко Дню города он 
будет полностью благо-
устроен.

Утро пенсионера Сер-
гея  Михайловича 
Абакумова начинает-

ся с прогулки по 
Поварской улице. 
Пройдя половину 
пути, москвич де-
лает обязатель-
ную остановку 
в сквере Бунина. 

Изменениями, которые 
там сейчас происходят, он 
доволен. 
— Я живу на Арбате боль-
ше 30 лет, — уточняет Сер-
гей Михайлович. — Очень 
люблю сквер Бунина. Но 
раньше здесь было немного 
неуютно. Зато сейчас — со-
всем другое дело! 
В рамках реконструкции, 
которая началась в конце 
мая 2016 года, на терри-
тории сквера установили 
спортивную и детскую пло-
щадки, а также около 30 са-
довых диванов. 
— Детская площадка ос-
нащена современными 

игровыми фор-
мами,  — рас-
сказ а ла «МЦ» 
Мария Федотов-
ских, замести-
тель директора 
по общим в о-

просам ГБУ «Жилищник» 
района Арбат. — Покрытие 
на площадке — резиновое, 
безопасное для маленьких 
москвичей. Все игровые 
формы сертифицированы, 
имеют паспорта. 

Спортивная площадка так-
же оборудована современ-
ными тренажерами, кото-
рые отвечают всем прави-
лам безопасности. 
— Для людей пожилого воз-
раста, да и просто для всех, 
кто захочет отдохнуть, мы 
установили садовые ди-
ваны, — уточнила Мария 

Федотовских. Работы по 
благоустройству предус-
матривали и озеленение 
сквера. Фруктовые деревья, 
кустарники и многолетние 
цветы были высажены по 
всей территории. 

— Нам осталось совсем не-
много, — отметила Мария 
Федотовских. — Ко Дню 
города сквер предстанет во 
всей своей красе! И самое 
главное, благоустроить его 
удалось за счет средств от 
платных парковок. 
Екатерина Богданова 
edit@vm.ru

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Зашумят остролистные клены
Благоустройство сквера происходит за счет средств от платных парковок 

16 августа 2016 года. Рабочие Никита Лебедев и Мурат Абасов (слева направо) только что постелили рулонный газон в сквере Бунина 
района Арбат. Сейчас они готовятся к установке фонарей 

Работы завершат 
к празднованию 
Дня города 

Благоустройство 
Центрального 

округа 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Принят Федеральный за-
кон «О государственной 
информационной системе 
жилищно-коммунального 
хозяйства», на основании 
которого создана Госу-
дарственная информаци-
онная система ЖКХ.

— Оператором системы 
ЖКХ является «Почта Рос-
сии». Минкомсвязь совмест-
но с Минстроем осуществля-
ет функции по координации 
работ по созданию, эксплу-
атации и модернизации 
системы, — рассказывает 
замначальника Жилищной 

инспекции ЦАО Константин 
Кондратенко. — Для нее соз-
дан официальный сайт dom.
gosuslugi.ru.
Система будет обеспечивать 
сбор, обработку, хранение 
и использование информа-
ции о жилищном фонде. По-
мимо Мосжилинспекции 
поставщиками информации 
являются: территориаль-
ные органы исполнитель-
ной власти, местного само-
управления, департаменты, 
управляющие и ресурсо-
снабжающие организации.
Игорь Грибов
edit@vm.ru

Информационная система 
коммунальных услуг

ОПОВЕЩЕНИЕ

Новая система позволит получить всю необходимую информацию 
о жилом фонде

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

PH
OT

OX
PR

ES
S



5МОЙ ГОРОДПятница 19 августа 2016 года    № 31 (663)

На портале «Активный 
гражданин» москвичи 
выбрали лучших врачей. 

Среди претендентов 
на победу оказа-
лись более 3 ты-

сяч терапевтов, почти 
2,5 тысячи педиатров 
и 1,7 тысячи меди-
цинских сестер. Их 
работу ак тивные 
москвичи оценива-
ли по 10-балльной 
шкале: 10 — отлич-
но, 1 — очень плохо. 
Победителем в ка-
т е г о р и и  « в р а ч -
терапевт» стала врач-
терапевт филиала № 3 го-
родской поликлиники № 5 
Тезада Озова, о чем «МЦ»  
писала в номере 26 от 15 ию-
ля. И вот прошел месяц.
— Победа для меня стала аб-
солютно неожиданной, —  
рассказывает Тезада.

Молодежный совет Департамента здравоохранения Москвы получил два гранта: 300 и 200 тысяч рублей

8 июля 2016 года. 
Врач-терапевт 
филиала № 3 
городской 
поликлиники 
№ 5 Тезада 
Озова с детства 
мечатала лечить 
людей. Свою 
работу она 
искренне любит. 
И чувствует 
поддержку 
коллег 

Создание эффективной 
системы здравоохранения 
невозможно без тесного 
диалога с самим медицин-
ским сообществом.

Депутат Государственной ду-
мы Николай Гончар (на фо-
то) провел несколько встреч 
с трудовыми коллективами 
знаменитой Пироговки 
и знаменитой Кремлевки, 
врачи которых поделились 
проблемами московской ме-
дицины. Одна из основных 
проблем московских боль-

ниц — нехватка узких спе-
циалистов. Сейчас Москва 
укомплектована врачами на 
83 процента и на 88  процен-
тов — средним медицинским 
персоналом. Ощущается де-
фицит врачей общей прак-
тики, реаниматологов, ане-
стезиологов, врачей лучевой 
диагностики. Необходимо 
вводить страхование меди-
цинской деятельности. Ра-
бота врача связана с возмож-
ным риском причинить вред 
здоровью или жизни паци-
ента. Не всегда есть возмож-

ность дать точный диагноз, 
спрогнозировать, как среаги-
рует организм на лекарства 
или хирургическое 
вмешательство. По-
этому медицинская 
деятельность должна 
подлежать обязатель-
ному страхованию. 
— Необходимо прора-
ботать механизм, кто 
должен оплачивать страхов-
ку. Это не должно ложиться 
финансовым грузом на ба-
ланс организаций здравоох-
ранения. Еще одна важная 

задача — это формирование 
Центров клинического пре-
восходства, так называемых 

Национальных ме-
дицинских центров, 
в которых будет ока-
зываться высокотех-
нологичная помощь 
наиболее тяжелым 
пациентам, которые 
будут площадками 

для разработки, апробации 
и внедрения новых диагно-
стических и лечебных ме-
тодов, — отметил Николай 
Гончар. 

На встречах с депутатом мо-
сквичи часто поднимают во-
прос о нехватке медиков по 
вызову на дом. 
Участковых врачей в Москве 
меньше, чем в среднем по 
России.
— Ожидание приема участ-
кового врача растягивается 
на несколько дней. И жите-
ли вынуждены обращаться 
за медицинской помощью 
в платные клиники. Жители 
жалуются, что даже выдача 
справки в бассейн в район-
ных поликлиниках оценива-

ется в 400 рублей, — расска-
зывает Николай Гончар. 
В здравоохранении есть две 
задачи, без одновременного 
решения которых невозмож-
но выстроить эффективно 
работающую систему — это 
защита прав и интересов как 
пациентов, так и врачей. 
Главное, найти баланс в этих 
отношениях, и тогда ситуа-
ция с медицинским обслу-
живаем в столице станет на-
много лучше. 
Василий Кучкин
edit@vm.ru

Николай Гончар: Основной вектор развития здравоохранения — защита врачей и развитие 
городских поликлиник

АКТУАЛЬНО

Галина Жаркова
москвичка

Спасибо чудесному 
доктору Московского 
областного научно-
исследовательского 
института акушерства 
и гинекологии в Бас-
манном районе, врачу 
от бога Цивцевадзе 
Екатерине Борисовне. 
Она помогла родиться 
огромному количеству 
деток. И моей принцессе 
в том числе. В течение 
всей беременности 
доченькой Екатерина 
Борисовна была рядом, 
ее поддержка вселяла 
в меня уверенность. Спа-
сибо вам за дочку!

Юра Карнаух 
москвич

Спасибо участковому 
терапевту Губайдули-
ной Венере Тагировне, 
работающей в поликли-
нике № 129 в Басман-
ном районе. Моя уже 
старенькая мама у нее 
наблюдается, и врач 
терпеливо рассказывает 
о всех болячках и вари-
антах лечения. Порой 
для пожилых важнее, 
что их еще и вниматель-
но слушают, а не просто 
рецепты выписывают!

Ирина Листовая
студентка

Как активный гражда-
нин хочу выразить бла-
годарность прекрасным 
врачам-специалистам 
Центрального округа! 
Именно благодаря им 
мы можем наслаж-
даться здоровой, яркой 
и счастливой жизнью.

#СПАСИБОДОКТОРВЕРИМ В ПОБЕДУ

Лучший 
доктор

В проекте «Активный 
гражданин» прошло очень 
важное голосование «Дет-
ская поликлиника». 
Москвичи отвечали на ак-
туальные вопросы по ор-
ганизации работы детских 
поликлиник. Большинство 
участников электронного 
голосования одобрили 
введение специального 
порядка приема родите-
лей, которые опоздали 
на прием к врачу более чем 
на 15 минут. 

Справка

Пациенты 
выбрали самых 
профессиональных 
медиков

ый 
чи 
чей. 

нтов 
за-
ы-

ти 
в 
-

-
ч-

№ 3 го-
ики № 5 
м «МЦ»  

от 15 ию-
сяц.
стала аб-
нной, —  

да.

8 июля 2016 года. 
Врач-терапевт 
филиала № 3 
городской 
поликлиники 
№ 5 Тезада 
Озова с детства 
мечатала лечить 
людей. Свою 
работу она 
искренне любит. 
И чувствует 
поддержку 
коллег 

ый
ло очень 
ие «Дет-
». 
и на ак-

ы по ор-
ы детских 
ьшинство 
ронного
брили 
льного 
родите-
здали 
более чем 

ных 

РЕЙТИНГ ВРАЧЕЙ

АБУАЛЬДЖАДАЕЛЬ МУДАР МУХЬЕДИН
Поликлиника № 5, 
Даев пер.

БЕЛЫХ ЛЮБОВЬ НИКОЛАЕВНА
Поликлиника № 220, филиал № 3, 
Расторгуевский пер.

ДАВЫДОВА ЕЛЕНА ВИКТОРОВНА
Поликлиника № 3, филиал № 3, 
Б. Николопесковский пер.

МУСИНА ИРИНА ВИКТОРОВНА
Поликлиника № 5, филиал №2, 
ул. Трубная

СОЛОДАР ИННА ДМИТРИЕВНА
Поликлиника № 68, филиал №1, 
Б. Татарский переулок

САММЕЛЬ АНАТОЛИЙ ЮРЬЕВИЧ
Поликлиника № 68, 
ул. Малая Якиманка

БАРАЩУК ОЛЬГА ВИКТОРОВНА 
Поликлиника № 3, филиал № 3, 
Б. Николопесковский пер.

КУХТА ТАТЬЯНА НИКОЛАЕВНА
Поликлиника № 220, 
ул. Заморенова

МИСПОХОВ ДИЛШОД ЭСОБОЕВИЧ
Поликлиника №129, 
ул. Ладожская

9,2929
9,2857

9,2821
9,2472

9,0256
9,0216

9,6591

9,3239

9,3239

ВЫСОКИЙ БАЛЛ

9,6907
ВРАЧ ОЗОВА ТЕЗАДА ЮРЬЕВНА

ПОЛИКЛИНИКА № 5, ФИЛИАЛ № 3, 
УЛИЦА ОЛЬХОВСКАЯ

Терапевт говорит, что ее ли-
дерство — это победа всего 
коллектива поликлиники.
— У нас много талантливых 
медиков, — рассказывает 
она. — И внимание со сто-
роны руководства важно. 
Я всегда чувствовала под-
держку и главного врача, 
и заведующего поликли-
никой. Хочу выразить бла-
годарность всему нашему 
коллективу поликлиники, 
главному врачу Петросян 
Карине Михайловне и за-
ведующей нашим фили-
алом Караевой Светлане 
Халидовне.
Женщина уверена: свою ра-
боту нужно искренне лю-

бить, ведь только тогда она 
превращается в настоящее 
дело жизни. А Тезада всегда 
мечтала стать врачом. 
Участковым врачом-те-
рапевтом в столичной по-
ликлинике она работает 
с апреля 2012 года. 
— Нашу работу можно счи-
тать ненормированной. Но 
без чувства сопереживания 
и сострадания в нашей про-
фессии делать нечего, — 
рассуждает терапевт. — 
Также случается много ин-
тересных клинических слу-
чаев, в которых вниманию 
некогда ослабевать. При 
значительной занятости 
всегда чувствую поддержку 
близких, которые с пони-
манием относятся к моей 
работе.
Медик уверена: к пациен-
там нужно относиться как 
к родным. Тогда они и под-
держку чувствуют, и на 
контакт идут. И лечить их 
проще.
Наталья Лучкина
n.luchkina@vm.ru

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Б
ЕЛ
ОВ
А



6 НАШ ОКРУГ Пятница 19 августа 2016 года    № 31 (663)

Главы управ десяти районов Центрального округа провели традиционные  встречи с населением 17 августа

Открытый урок по рисо-
ванию «Флаг России», 
приуроченный ко Дню 
Государственного флага 
Российской Федерации, 
прошел в детском центре 
«Гармония». 

— Тематические уроки 
у нас проходят каждый ме-
сяц, — рассказал директор 
детского центра «Гармо-
ния» Андрей Юрасов. — Ле-
том чуть реже, потому что 
многие уезжают из города. 
22 августа страна отмечает 
важный праздник — День 
Государственного флага 
РФ. Мы решили посвятить 
ему урок. 
В занятии приняли участие 
дети от 5 до 10 лет. Они учи-
лись рисовать российский 
триколор. 
Максим Егоров
okruga@mail.ru

Парк Горького отметил 
свое 88-летие 12 августа. 

Участники акции «88 исто-
рий парка» делились в соц-
сетях воспоминаниями, 
связанными с Парком Горь-
кого. «МЦ» выяснила, с чем 
ассоциируется это место 
у горожан.

— Пару лет назад девуш-
ки-коллеги подарили мне 
ролики, и я впервые встал 
на них под Крымским мо-
стом, — говорит телеведу-
щий Михаил Ширвиндт. —  
Был уверен, что доберусь 
только до ближайшего па-
мятника, а в итоге проехал 
14 километров. 

— Как только приехала 
в Москву, сразу отправи-
лась в Парк Горького, — 
рассказывает актриса Ми-
рослава Карпович. — Ни-
когда раньше я не каталась 
на американских горках. 
Такого страха и бурю эмо-
ций я до этого не испыты-
вала! 

— Очень нравится Парк 
Горького, — отмечает мо-
сквичка Екатерина Фирсо-
ва. — Особое пожелание: 
сделать велопрокат не толь-
ко по паспортам, но и по ав-
томобильным правам — па-
спорт на прогулку не беру.
Юлия Воронина
okruga@mail.ru

С днем рождения, наш любимый Парк Горького!

Рисуем 
триколор 

Якиманка

Басманный

Мещанский

Тверской Красносельский

Мастер-класс по боди-
балету прошел в куль-
турном центре «Красные 
ворота». Посетители 
разучивали движения 
из классического балета, 
йоги и пилатеса под Шо-
пена и Чайковского. 

Звучит классическая му-
зыка. Четыре девушки, 
встав на носочки, выпол-
няют наклоны туловища 
вперед. Это разминка, ко-
торая длится 10 минут. По-
сле начинается основная 
часть занятия — комплекс 
упражнений из балета впе-
ремежку с элементами йо-
ги и пилатеса. 
— Я преподаю это направ-
ление уже несколько лет. 
Боди-балет формирует 
осанку человека, укрепля-
ет его мышцы, — расска-
зала хореограф из куль-

турного центра «Красные 
ворота» Аника Коняхи-
на. — Заниматься боди-
балетом рекомендуется 
детям и взрослым — при-
чем даже тем, у кого, на-
пример, есть грыжа позво-
ночника. Все упражнения 
мы выполняем под музыку 
Шопена, Чайковского. Она 
помогает расслабить мыш-
цы тела и успокаивает. 
Москвичка Ольга Боурош 
занимается боди-балетом 
на протяжении двух лет. 
— Сначала было трудно — 
болело все тело. Помню, что 
не могла нормально спу-
скаться по лестнице, — сме-
ется девушка. — Но с каж-
дым разом становилось все 
легче и легче. Результатом 
я довольна — фигура под-
тянутая, и ничего не болит!

Екатерина Богданова
okruga@mail.ru

Встретимся у фонтана. Главный универмаг 
открыл сезон дынь и арбузов

Музыка Шопена улучшит 
растяжку

16 августа 2016 года. Посетители ГУМа смогли оценить 
необычный вид главного фонтана магазина

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ
Перекличка 
новостей 
десяти 
районов 
округа 

16 июня 2016 года. В этом году любимая москвичами зеленая зона отдыха — Парк Горького — отметила свое 88-летие. К знаменатель-
ной дате была приурочена акция под названием «88 историй парка»

На выходных столица 
отметила День физкуль-
турника. Зарядку с горо-
жанами проводили из-
вестные спортсмены.

Олимпийские чемпионы 
Алексей Уланов и Ирина 
Сумникова, а также актри-
са Анна Снаткина провели 
спортивный мастер-класс 
в Екатерининском парке. 
К ним присоединились 
и танцоры школы-студии 
«Тодес».  В  спортивном 
празднике приняли участие 
десятки москвичей. 
— Рано встать и размять-
ся — что может быть луч-
ше? — сказала Ирина Сум-
никова. — Но для этого нуж-
но суметь победить свою 

лень. Если мы побеждаем 
лень, значит, мы работаем 
над собой. Только так и ста-
новятся чемпионами. 
Данная спортивная акция 
дала старт новому проекту 
«Фитнес-лето».
— Надеюсь, этот проект 
долгосрочный, потому что 
он целиком и полностью на-
правлен на здоровье нашей 
нации, — отметила Анна 
Снаткина. — Думаю, что 
и в будущем году такие за-
рядки будут иметь свое про-
должение.
Теперь зарядка со звездны-
ми инструкторами будет 
проходить каждые выход-
ные в столичных парках.
Милена Мебиус
m.mebius@vm.ru

Бодрой разминке научили 
олимпийские чемпионы

13 августа 2016 года. Москвичка принимает участие в зарядке, 
которую проводят олимпийские чемпионы Алексей Уланов и Ирина 
Сумникова в Екатерининском парке

На этой неделе знаме-
нитый фонтан главного 
универмага столицы 
украсили десятки раз-
нокалиберных арбузов 
и дынь.

Так в самом известном ма-
газине Москвы и России 
каждый август начинают 
сезон продажи бахчевых. 
Яркая летняя инсталля-
ция выглядит необычно 
и привлекает внимание 
м н о г и х  п о с е т и т е л е й . 
Но функция у нее не толь-
ко декоративная: любой 
арбуз или дыню из фонта-
на можно достать, осмо-
треть, обстучать, попробо-
вать на вкус и купить пря-
мо здесь — как целиком, 
так и ровно нарезанными 
ломтиками.

Екатерина Макарова
okruga@mail.ru
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Посетителей Центра соцобслуживания «Мещанский» 17 августа научили вышивать колокольчики лентами

Турнир по отжиманию 
прошел в спортивном клу-
бе «Карате-клуб» Пре-
сненского района. Моло-
дые ребята и взрослые 
мужчины на протяжении 
нескольких часов до-
казывали, кто же из них 
сильнее. 

Желающих отжаться по ходу 
проведения соревнования 
становилось все больше. 
В заявке — 30 участников, 

но спортивный зал «Карате-
клуба» уже с трудом вмещает 
всех спортсменов-любите-
лей. 
Первым приходит 22-лет-
ний Никита Смольянинов, 
который занимается в тре-
нажерном зале при клубе 
около полутора лет. Его ре-
зультат — три подхода по 
15 отжиманий.
— Маловато, — Никита явно 
разочарован. — Буду ходить 
в тренажерный зал чаще!

Генеральный директор спор-
тивного клуба «Карате-клуб» 
Евгений Малышев рассказал 
«МЦ», что такие турниры 
проходят регулярно. 
— Спортсменам-любите-
лям интересно знать свои 
результаты, — пояснил 
Евгений. — Кто-то хочет 
остаться на том же уровне, 
кто-то — улучшить физиче-
скую форму.

Екатерина Богданова 
okruga@mail.ru

Заместитель главы 
управы Хамовники Ольга 
Шовгеня протестировала 
новую уборочную тех-
нику. Компанию ей со-
ставил корреспондент 
«МЦ».

Все оборудование района 
расставлено в автопарке по 
кругу. В первом ряду— де-
сяток самосвалов. Вес каж-
дого превышает 12 тонн. 
За ними — трех-
тонные поливоч-
н ы е  м а ш и н ы , 
к р а н ы  и  т р а к-
т о р а .  В с е г о  — 
95 единиц техни-
ки. Ольга Шовге-
ня внимательно 
осматривает колеса, ради-
аторы, поливочные шланги 
машин. Профессиональные 
механики проверяют каж-
дую из них ежедневно. Так 
что никаких недочетов она 
не находит.
— Некоторые только что 
вернулись с работы,— от-
мечает замглавы управы, 
оглядывая кузов последне-
го самосвала.— В день каж-
дая из машин выполняет до 
10 выездов. Не представ-

ляю, как бы мы жили без 
них. К примеру, ту работу, 
которую успевает сделать 
поливальная машина за 
пять минут, группа дворни-
ков выполняла бы пару ча-
сов. Нет задачи, с которой 
эта техника не справится.
После осмотра вместе с Оль-
гой Шовгеня садимся в ка-
бину самосвала.
— Мне всегда было интерес-
но, как устроена такая тех-

ника,— расска-
зывает она, по-
ворачивая ключ 
зажигания. — 
Коллеги и близ-
кие сначала не 
понимали моего 
увлечения. А те-

перь, если я задерживаюсь 
на работе, знают, где меня 
искать. Сын иногда даже 
кофе приносит на работу!
Когда в распоряжение рай-
она поступила новая техни-
ка, Ольга Викторовна опро-
бовала ее одна из первых. 
К слову, за последний год 
в районе обновили почти 
весь автопарк коммуналь-
ной техники.
Павел Ефимов
okruga@mail.ru

Самая длинная скамей-
ка в столице появилась 
в Центральном округе, 
на Новом Арбате.

Протяженность этого объ-
екта составляет 300 ме-
тров. Скамейка состоит из 
двух частей, она изготовле-
на из термообработанной 

древесины. Ее сиденья на-
правлены в обе стороны 
и отгорожены спинкой, 
которая располагается по-
середине. Между двумя 
частями скамьи остался 
небольшой проход. Ма-
лую архитектурную форму 
установили на нечетной 
стороне Нового Арбата — 
перед домами №  19 и № 21.
Напомним, что Новый 
Арбат благоустраивают 
в рамках комплексной про-

граммы «Моя улица». 

Здесь появляются новые 
зоны отдыха, освещение, 
фонтан и расширенный 
тротуар, также планиру-
ется посадить на этой ули-
це 180 кленов. Благодаря 
реорганизации парковки 
движение здесь стало без-
остановочным, а провода 
спрятали под землю.
Юлия Воронина
okruga@mail.ru

У подъезда снуют рабо-
чие, заносящие в подвал 
новые разнокалиберные 
трубы. Их толщину за-
меряет муниципальный 
депутат Замоскворечья 
Алексей Елистратов.

— Чтобы в последний день 
не пришлось ничего пере-
делывать, лучше контроли-
ровать процесс, — поясняет 
Елистратов, один из прием-
щиков объекта. 
А вот капремонт в доме 6 по 
улице Новокузнецкой не-
сколько забуксовал. 

— Главная проблема, из-за 
которой мы отстаем, — это 
доступ в квартиры и по-
мещения. Где-то чердаки 
забиты мусором, где-то 
фирма не пускает к себе, 
чтобы поменять с тоя-
ки... — вздыхает, взглянув 
в депутатское удостове-
рение, прораб АО «Строй-
групп» Сергей Зубнов. — 
Завтра туда бригаду на-
правим. И за неделю все 
сварим, — обещает депу-
тату прораб.
Валерий Бузовкин
okruga@mail.ru

Глаз да глаз. Процесс 
контролируем полностью

Упал, отжался, победил. Спортсмены-
любители померились силами 

Самосвал на ходу остановит

Тот случай, когда размер имеет значение

Замоскворечье

Таганский

Пресненский

Хамовники

Арбат

Театр-клуб «Сказочный 
лес» на базе Дома куль-
туры «Стимул» объявил 
набор детей и подростков 
от 7 до 15 лет в школу 
телевизионных дикторов. 

— Мы планируем сформи-
ровать две группы, где будут 
заниматься дети примерно 
одного возраста, — расска-
зал «МЦ» художественный 
руководитель театра-клуба 
«Сказочный лес» Сергей Ду-
гин. — Занятия будут идти 
два раза в неделю в течение 
года.
По словам Сергея, профес-
сионалы дикторского ма-
стерства научат будущих 
звезд работать в кадре, гра-
мотно строить свою речь 
перед камерой и справлять-
ся с непредвиденными ситу-
ациями.
— Занятия начнутся 17 сен-
тября, а уже через месяц мы 
начнем снимать детей в раз-
ных роликах, где они будут 
пробовать себя в качестве 
дикторов, — добавил худрук.  
Игорь Болтнев
okruga@mail.ru

Говорим 
правильно

9 августа 2016 года. Заместитель главы управы Ольга Шовгеня тестирует тяжелую автотехнику. 
Женщина признается, что ей всегда было интересно, как устроены такие машины

Новый сезон. 
Готовность 

коммунальщиков

МОСКВАЦЕНТР.РФ

р
Напомним, что Новый
Арбат благоустраивают
в рамках комплексной про-

граммы «Моя улица».

Юлия Воронина
okruga@mail.ru

10 августа 2016 года. Алексей Шамин завершает финальные работы по монтажу самой длинной 
городской скамейки на улице Новый Арбат. Протяженность этого объекта достигает 300 метров

10 августа 2016 года. Алексей 
Елистратов и замдиректора «Жи-
лищника» Людмила Абазина 
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7 августа 2016 года. 
Ловцы покемонов 
Александра Стромова 
и Александр Принцев 
все свободное время 
проводят в Ильинском 
сквере (1). По внешнему 
виду ловцов порой 
сложно отличить 
фантастическую 
реальность 
от действительной (2). 
На экране 
телефона — 
москвичка 
Маргарита 
Галицкая вместе 
с пойманным 
покемоном 
Поки (3)

Председатель Молодежной палаты Мещанского района Анна Данилова посетила форум Росмолодежи МИСиС проведет Международную конференцию по новым образовательным технологиям 12–14 сентября

Ильинский сквер в районе 
Китай-города стал одним 
из самых популярных 
мест в городе. Здесь со-
бираются ловцы покемо-
нов, которых с каждым 
днем становится больше. 
«МЦ» пообщалась с игро-
ками и экспертами, кото-
рые, кстати, считают эту 
игру не такой уж и без-
опасной. 

В Ильинском сквере на-
роду столько, что най-
ти место непросто. 

Здесь стоят, сидят и лежат 
сотни людей. Я заметила 
свободное пространство, но 
не успела присесть, как на 
меня набросился молодой 
парень с телефоном в руке: 
— Ты спугнула  ее!  Роззи! 
Я охочусь за ней несколько 
дней!..
Этот крик напугал меня, 
ведь до того я считала, что 
охотники на покемонов чуть 
ли не самые тихие создания. 
Эволюция? 
Впрочем, среди нескольких 
сотен человек, сидящих  на 
траве, никто больше и не 
разговаривал. Глаза собрав-
шихся устремлены в экраны 
телефонов, где то и дело по-
являются разно-
цветные фигурки 
монстров. А когда 
тишину нарушил 
вопль парня про  
покинувшую его 
Роззи, никто — из 
сотни человек! — 
не повернул головы в нашу 
сторону. Даже если бы мне 
грозила реальная угроза, на 
людей надеяться не стоило.  

Выход за грань
По мнению психологов, по-
мешательство на игре в по-
кемоны напоминает массо-
вый психоз, у которого, как 
у любого психического со-
стояния, вышедшего из-под 
контроля, есть жертвы. Так, 
пара ловцов из Калифорнии 
в поисках добычи залезла 
на крышу и сорвалась с вы-
соты. Психотерапевт Марк 
Сандомирский считает это 
началом цепочки трагедий. 
— Список жертв будет по-
полняться, — говорит он. —  

Ведь в попытках совместить 
компьютерную реальность 
с реальностью внешней че-
ловек теряет ориентацию 
в последней. В психотера-
пии описан так называемый 
травматический тип лич-
ности. Это человек, кото-
рый часто получает травмы 
из-за невнимательности 
к окружающему. Сегодня 

к нему добавля-
ется виртуально-
травматический: 
человек оказы-
вается жертвой 
невнимательно-
сти, усиленной 
вмешательством 

технологии дополненной 
реальности. 
Впрочем, ловец покемонов, 
находясь одной ногой в вир-
туальной реальности, и сам 
может  проявлять агрессию. 
— В США часто происхо-
дят массовые убийства, со-
вершенные подростками, 
увлекшимися компьютер-
ными играми, — поясняет 
психолог Анна Мирошни-
кова. — А ведь эти игры по 
сравнению с так называе-
мой дополненной реаль-
ностью одномерны. Что же 
будет, когда игры с допол-
ненной реальностью  нач-
нут развиваться, появятся 
более агрессивные? 
Покемономания вызывает 
тревогу и у общественных 

деятелей. Сенатор Людми-
ла Бокова обеспокоена тем, 
что разработчики игры не 
взяли на себя обязательств 
по безопасности игроков. 
 — Что будет с подростка-
ми, которые отправятся на 
стройки, под вагоны поез-
дов охотиться на покемо-
нов?  — вопрошает она. 
Поэтому-то московские 
власти решили увеличить 
количество полицейских 
патрулей около мест сбора 
поклонников покемонов, 
а также усилить надзор за 
санитарным содержанием 
деревьев и газонов в Ильин-
ском сквере, флора 
которого с трудом 
переживает массовое 
нашествие: на лужай-
ках образовались про-
плешины, а ветви на 
деревьях, к которым 
привязывают гама-
ки, поломаны. 

Урожайное 
место 

С т у д е н т к а 
Арина Мещеря-
кова,  пришедшая 
вместе с друзьями, 
сообщила мне, что 

в районе Ильинско-
го сквера находятся 

четыре «покестопа». 
— Благодаря им покемо-

ны появляются каждую 
минуту, — возбужденно 
говорит она. — Самое уро-
жайное место! 
Правда, кто именно раз-
метил здесь «покестопы», 
не знают  ни девушка, ни 
ее друзья. Да и не интересу-
ются. Тотальное отсутствие  
интереса ко всему, что на-

ходится по эту сторону экра-
на, — отличительная черта 
охотников на покемонов.  

Рука большого брата
Писатель Дмитрий Рус, 
проанализировав факты, 
уверяет, что покемоны — 
технология американских 
спецслужб, позволяющая 
им заглянуть во все скрытые 
от Гугла уголки Земли. 
— Разработчик игры Niantic 
Labs. — внутренний старт-
ап Гугла, — поясняет он. — 
Его основал Джон Хэнк, 
также основавший Keyhole, 

Inc — проект для картогра-
фирования поверхности, на 
базе которого созданы Гугл-
карты. Keyhole, Inc спонси-
ровался венчурным фондом 
In-Q-Tel . Это фонд ЦРУ.
Теперь, по мнению Дми-
трия, спецслужбам необхо-
дима детализация: загля-
нуть в дома и госучрежде-
ния, отмеченные на карте. 
— И в этот момент появля-
ется вирусная игрушка, — 
подытоживает он. — Игра 
требует заснять покемона 
со всех сторон. И разработ-
чики получают фото поме-
щения, где  находится игрок. 

При этом Дмитрий замеча-
ет, что никто и не пытается 
скрыть от пользователей ос-
новную функцию игры: 
— Устанавливая игру, вы ав-
томатически  принимаете 
условия оферты, — говорит 
он. — И «Ниантик»  офици-
ально предупреждает: «Мы 
сотрудничаем с госструкту-
рами и частными компани-
ями. Можем раскрыть перед 
ними любую информацию 
о вас или вашем ребенке...»
Но ловцы покемонов этого 
не читают. 

Тихая охота 
На сборища в Ильинском 
сквере местные жители ре-
агируют спокойно — при-
выкли к ним за последние 
десятилетия. Перед их гла-
зами прошли несколько  ту-
совочных эпох: сначала со-
бирались  панки, затем рей-
веры, теперь ловцы покемо-
нов. Эти по крайней мере не 
распивают алкоголь, шутят 
старожили. 
— Люди по природе — жи-
вотные социальные, всегда 
стремятся сбиться в стаю, — 
рассуждает Алла Никонова, 
консьерж одного из домов 
в районе Китай-города.
Ирония заключается в том, 
что сейчас, чтобы отдохнуть 
вместе в реальности, мы ре-
гистрируемся в виртуальной 
игре.  А общаться приходит-
ся абсолютно беззвучно — 
обмениваясь сообщениями 
в игровом чате.  Новая эпо-
ха, как агент спецслужб, воз-
никла внезапно и произвела 
свой захват бесшумно. 
Виктория Филатова
v.filatova@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Елена Седина
руководитель пресс-
службы префектуры ЦАО, 
пресс-секретарь префекта 

Отдел полиции «Китай-
город» УВД по Централь-
ному округу приблизил 
маршруты патрулирования 
к местам, где собираются 
поклонники игры Pokemon 
Go. Жалобы от жителей 
на ловцов покемонов пока 
не поступали, но службы 
Москвы усилили контроль 
за общественным поряд-
ком, безопасностью и са-
нитарным содержа нием 
деревьев, кустарников 
и газонов в Ильинском 
сквере.

АЛЬТЕРНАТИВНАЯ РЕАЛЬНОСТЬ

Ловцы душ, 
или Сезон 
тихой охоты
Новое увлечение поразило столичную 
молодежь. Мы решили разобраться, 
на какой крючок покемоны ловят 
жителей мегаполиса. И какими могут 
быть последствия
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Игра заставляет забыть 
о приватности собственного 
местонахождения. Она при-
учает к тому, что тебя везде 
и всегда отслеживают, и это 
может быть увлекательно 
и интересно, но здесь неда-
леко и до полудоброволь-
ного согласия на кругло-
суточную и повсеместную 
идентификацию владельца 
устройства. Мне думает-
ся, что эту игру вбросили 
не случайно, и эта замануха 
может стать еще одним 
шагом к лишению человека 
свободы.

Дмитрий 
Мариничев
интернет-омбудсмен 

Такие игры ведут к разви-
тию технологий. У пользо-
вателей, например, не будет 
садиться батарейка. Будут 
отмечаться места, где они 
находятся: метро, офис, 
пробежка. Все это будет 
делаться даже без привязки 
к GPS-навигации, с помо-
щью которой сейчас ловят 

покемонов. Поэтому будет 
легко определить походку 
игрока и даже наличие по-
близости друзей. Можно 
будет оставлять фотографии 
на месте. Это будет гораздо 
интереснее.

Алексей Воробьев 
певец 

Я абсолютно против подоб-
ных игр. Да это и не игры во-
все, а зомбирование какое-
то. Люди перестали отдавать 
себе отчет в том, что они 
делают. Эта игра — просто 
очередная шпионская про-
грамма. Представьте, что 
все про вас все знают — где 
ваша квартира, что в вашей 
квартире, что у вас под сто-
лом, за диваном. Если в эту 
игру начнет играть, напри-
мер, уборщица в Кремле, то, 
на мой взгляд, последствия 
будут куда серьезнее. Необ-
ходимо донести до людей, 
насколько это опасная вещь 
под прикрытием безобид-
ной игры. 
Еще один минус — травмо-
опасность. Я сам видел, как 
человек настолько увлекся 

игрой, что свалился в реку. 
Знаете, раньше мы сме-
ялись над фильмами, где 
люди ходили как роботы  
с микрочипами и бездумно 
кому-то подчинялись. Сей-
час мне уже не смешно. Мы 
действительно стремитель-
но катимся к такой жизни.

Олег Рой
писатель

Сейчас можно услышать 
такое мнение, что ловля 
покемонов способствует 
культурному просвещению 
молодежи. Ведь в по-
исках покемонов люди 
идут, например, в музеи. 
Но я уверен, что это никаким 
образом не способствует 
культурному просвещению. 
Когда игроки гуляют по му-
зею, они не изучают исто-
рию города или культурное 
наследие, они тупо ловят 
покемонов. Ничего больше 
в этом нет. Потому эта игра 
заведомо лишена интел-
лектуальной составляющей. 
И говорить, что покемоны 
помогают образованию, — 
значит говорить неправду. 

КОММЕНТАРИИ

Развитие технологий лишит нас свободы

Частная 
жизнь 
людей уже 
перестала 
быть тайной 

Вызовы 
современной 

жизни
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Главная детская библио-
тека столицы готовится 
к новому сезону.

Августовским утром 
в Центральной го-
родской детской би-

блиотеке имени Гайдара 
еще немноголюдно. У вхо-
да меня встречает заведую-
щая отделом обслуживания 
Светлана Романова.
— Есть у нас выездной 
проект «Книжка вышла 
на прогулку», — говорит 
Светлана. — Сотрудники 
библио теки отправляют-
ся в детский сад и готовят 
тему, посвященную, 
к примеру, извест-
ному детскому писа-
телю. Все представ-
л я е т с я  в  и г р о в о й 
форме. 
 — Мы предлагаем 
детям русских по-
этов, — говорит биб-
лиотекарь Марина 
Дремкова, — литера-
турно-игровые программы. 
Сегодня путешествовали 
по «Золотому ключику», 
искали его вместе с кукла-
ми Карабаса-Барабаса. Как 
только замечаем, что дети 
заскучали, переводим рас-
сказ в игру.
В следующем зале останав-
ливаемся у монитора, уста-
новленного на метр от по-

ла. На экране — подсказки, 
как выбрать нужную книгу. 
— Наш электронный ката-
лог единственный в стра-
не, — говорит директор 
библиотеки Татьяна Ка-
лашникова. Во время об-
служивания детей библи-
отекари увидели, что ре-
бенок в обычном каталоге 
набирает искомое слово 

с ошибкой и нужные кни-
ги не определяются. Поня-
ли, что поиск должен быть 
по темам, чтобы в случае 
ошибки в слове можно 
было распознать искомую 
литературу по другим. Это 
можно проделать и с сайта.
Психолог Мария Никитен-
ко, работающая с детьми 
и с родителями, говорит, 
что много вопросов 
связано с жела-
н и е м  в з р о с -
лых оторвать 
ребенка от 
компьютера 
и усадить за 
книгу.

 — Малыш никогда не по-
любит читать, если с ним 
не будет читать мама, — го-
ворит Мария. 
Кстати, о методах. Гайда-
ровцы практикуют у себя 
курс «Чтение с собакой», 
который возобновится 
в сентябре. Чтобы вернуть 
интерес ребенка, в библио-
теку приходит специально 
обученный пес, которому 
и предлагают ребенку по-
читать. Собака внима-

тельно слушает.  Уже 
через три занятия ма-
лыш в обнимку с четве-
роногим погружается 
в книгу. А еще через 
время — делает это са-
мостоятельно. 

Алла Грибинюк
edit@vm.ru

«Летнюю читальню» провели 14 августа преподаватели Библиотеки киноискусств имени Эйзенштейна
РЕПЛИКА

Коллега рассказал: его 
сыну-первокласснику да-
ли список литературы на 
лето. Кроме привычных 
«Лягушки-путешественни-
цы», «Снежной королевы» 
и русских народных сказок, 
ребятам предложены… 
Бальмонт, Бунин и Блок. 
Представьте, живет услов-
ный восьмилетний Мишка 
на даче, купается, а потом 
садится за стол и с умным 
видом читает «Окаянные 
д н и » .  И л и  с а -
мые известные 
строки того же 
Бальмонта: «Есть 
в русской приро-
де усталая неж-
ность, безмолв-
ная боль затаен-
ной печали, безвыходность 
горя, безгласность, без-
брежность, холодная высь, 
уходящие дали». Серьезный 
экзамен для незрелого ума. 
И вполне реальный, ведь 
школа, рекомендуя авторов, 
не озаботилась подборкой 
конкретных произведений 
наших славных поэтов на 
букву «Б».
Общие рекомендации во-
обще редко бывают удач-
ными. Одни дети разви-
ваются быстрее, другие 

медленнее, у каждого свои 
интересы. Подсказать ту 
самую нужную книгу, кото-
рую пришла пора открыть, 
сложно. Это по силам роди-
телям, ежедневно общаю-
щимся со своим чадом, да 
еще, быть может, умному 
и внимательному учителю. 
А список — бесполезен, как 
все навязанное и потому 
воспринимаемое с раздра-
жением. Не случайно боль-
шинство из нас никогда не 

п е р е ч и т ы в а е т 
к н и г и  и з  о б я -
зательной про-
граммы.
М о ж е т,  п о й т и 
от противного? 
Я учился в седь-
м о м  к л а с с е , 

когда мама обмолвилась: 
«Достоевского тебе читать 
рано…» И я тут же за ним 
полез — собрание сочи-
нений стояло на верхней 
полке. Запретный плод сла-
док! Может, учителю надо 
сказать на уроке: «Детки, 
читайте Кассиля, Гайдара 
и Эдуарда Успенского. Но 
ни в коем случае не берите 
в руки книги Бальмонта…» 
Тогда его точно прочтут.
Мнение автора может не совпа-
дать с мнением редакции.

Литература на букву «Б», 
или Серьезный экзамен 
для незрелого ума

Александр Лосото
обозреватель

ОБРАЗОВАНИЕ 

Мой верный пес, айда читать!
Настоящие профессионалы находят действенные методы привлечения к книге

Без мамы 
малыш 
читать 
не полюбит 

В следующем зале останав-
ливаемся у монитора, уста-
новленного на метр от по-

служивания детей библи-
отекари увидели, что ре-
бенок в обычном каталоге 
набирает искомое слово 

с жела
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ребенка от 
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и усадить за 
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5 июля 2016 года, 
иллюстратор Та-
тьяна Кузнецова 
раскрывает секре-
ты мастерства (1). 
Занятие в библи-
отеке: маленький 
посетитель читает  
книгу слушателю 
по кличке Эста (2)

Новинки 
детской

литературы 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Александр  Блинов.
Рассказы толстого 
мальчика

Это история дет-
ства московского 
ребенка 
60-х годов про-

шлого века. Например, про 
пришитые к школьному 
пиджаку брюки, что в от-
чаянии сделала мама... 
Внешне эти истории напоми-
нают «Денискины рассказы» 
В. Драгунского и «Детство 

Левы» Б. Минаева, но у них 
совсем другой характер 
и стиль повествования.

Кристина Андрес.
Как приручить волков?

Девочка Ма-
тильда  знала три 
могущественных 
слова. Какие? 

Узнаете, когда прочтете 
эту интересную книгу. Она 
о том, как девочка превра-
щает хищников в друзей.

Юрий  Коваль.
Сколько хочешь крокодилов

Сборник добрых 
стихов, ставших 
песнями в мульт-
фильмах.

 
Вадим Левин.
Стихи с горчицей

Его стихотворе-
ния в сборнике 
разные. Одни — 
старые и добрые, 
другие — могут 

удивить. Пять тетрадей со 
сказочной поэзией для 
всех — от мала до велика.

Лев Кассиль.
Кондуит и Швамбрания

Известные пове-
сти  публикуются  
в первой редакции 
такими, какими 

они были задуманы авто-
ром, с комментариями и ма-
териалами из домашнего 
архива.

ТОП5 ПОПУЛЯРНЫХ ДЕТСКИХ КНИГ  ОТ МЦ

(499) 557-04-04
Размещение рекламыСтроительство и ремонт

Коллекционирование

Недвижимость

Юридические услуги

ЧАСТНОСТИ Реклама

Авто, запчасти,
транспортные услуги

● Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-08-00
● Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88

● Возв. кв-р. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

● Сдать. Срочно. Т. 8 (495) 782-56-71
● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

● Ремонт квартир. Т. 8 (916) 808-66-90

● Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

Янтарь куплю дорого, статуэт-
ки, подстаканник, самовар уголь-
ный, портсигар, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. 8 (495) 643-72-12
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Музыкальный полумарафон стал самым массовым забегом страны. Он объединил более десяти тысяч человек

Сегодня в Москву из 
Рио-де-Жанейро возвра-
щается сборная России 
по спортивной гимнасти-
ке. Среди них — Мария 
Пасека, завоевавшая 
две серебряные медали 
в олимпийском турнире. 

Если подойти к спорт-
комплексу «Олим-
пийский» со стороны 

мечети, не испугаться гроз-
ной таблички «Дирекция 
Кубка Кремля» и войти 
в эту дверь, то окажешься 
в мире гимнастики. По пра-
вую руку — школа высшего 
спортивного мастерства, по 
левую — их резервный зал, 
куда на время реконструк-
ции базы переехало москов-
ское «Динамо». В «Динамо» 
трехкратный серебряный 
призер Олимпийских игр 
Мария Пасека начинала ка-
рьеру гимнастки, а в «Олим-
пийском» ее продолжала.
— Маша всегда была ак-
тивным ребен-
ком, — расска-
з ы в а е т  м а м а 
спортсменки Ан-
на Клещева. — 
В шесть лет она 
впервые увидела 
с о р е в н о в а н и я 
по гимнастике. 
Тогда и решилась ее судьба. 
Я сильно переживала, ведь 
спорт — дело опасное. Но 
переубеждать дочь не стала, 
ведь это ее выбор. 
На Олимпиаду в Рио Маша 
поехала без волнений. 
— Мысли материальны. Ве-
рю и надеюсь на лучшее, — 
вот что она сказала перед 
отлетом. 
— С Машей у нас планида 
особая, — говорит ее тренер 

Марина Ульянкина, — на 
все серьезные соревнова-
ния вскакиваем в уходящий 
вагон. В самую последнюю 
секунду оказывается, что 
команда без Пасеки не смо-
жет. Трудно ей так держать 
себя в форме, но Маша от-
ветственная.
На самом деле у гимнасток 
в команде своя жизнь, тща-
тельно спрятанная  от 
любопытных глаз, но кое-
чем они все же подели-
лись с корреспондентом 
«МЦ».
— С Машей всегда уди-
вительно легко, —  рас-
сказыв ает  сере бря-
ный призер Олимпиа-
ды-2012 Ксения Афана-
сьева. — Она большая 
хохотушка. И что важ-
но — она надежная. 
Надежность — главная 
черта гимнастки Па-
секи. Об этом говорит 
и старший тренер сбор-
ной России по спортив-

ной гимнастике Валентина 
Родионенко:
— На Машу можно поло-
житься на сто процентов. 
Командная, ответственная 
гимнастка. Перспективы 
любого гимнаста зависят 
только от здоровья. Так что 
если со здоровьем все будет 
хорошо, то Мария Пасека 
команде долго будет нужна.
Наталья Калугина
n.kalugina@vm.ru

ЧЕМПИОНЫ

Гимнастка Мария Пасека, воспитанница спортивных 
клубов Центрального округа, готова спасать команду

В Госдуму внесен зако-
нопроект, предлагающий 
штрафовать водителей 
за мусор, выброшенный 
из окна автомобиля. От-
слеживать подобные слу-
чаи будут с помощью спе-
циального приложения. 

Я считаю, что такая инициа-
тива давно назрела. Доволь-
но стандартная ситуация, 
когда водитель, покурив, ре-
шает выбросить бычок в ок-
но, а не затушить его в пе-
пельнице. Зачем же портить 
свою красивую машину? Да 
и бычки оставляют неприят-
ный запах в салоне. Чего про-
ще — приоткрыл окошечко 
и выкинул. Потом проедет 
специальная машина или 
дворник с метлой пройдет, 
они-то весь мусор и уберут. 
Но чисто, как говорится в из-
вестной книге, не там, где 
убирают, а там, где не гадят. 
Увы, наш водитель не ас-
социирует себя с дорогой, 
не понимает, что дорога — 
не мусоросборник, а часть 
его машины. И чтобы приу-
чить к порядку, нужны штра-
фы. Причем, я считаю, штра-
фовать нужно на большие 
суммы, например на 50 ты-
сяч рублей, а не на 5. А еще 
лучше заставить такого на-
рушителя отрабатывать — 
приговорить к трудовым 
исправительным работам, 
чтобы у него было понима-
ние, что это тяжелый труд. 
Наверное, многие со мной 
сейчас не согласятся по по-
воду размера штрафа. Но 
маленькие штрафы не по-
меняют кардинально ситуа-
цию. Возможно, это жесткая 
мера. Но если водитель хотя 
бы раз заплатит 50 тысяч, он 
тысячу раз подумает, стоит 
ли бросать мусор на дорогу.
Мнение автора может не совпа-
дать с мнением редакции.

14 августа 
2016 года. Рио-
де-Жанейро. 
Мария Пасека 
во время церемонии 
награждения

Жители дома № 22/2 
по улице Спиридоновке 
борются за сохранность 
своего жилища. 

На минувшей неделе про-
шло очередное собрание 
жильцов дома, на которое 
они пригласили депута-
та Государственной думы 
от партии ЛДПР Михаила 
Дегтярева. Жители обрати-
лись к политику с просьбой 
помочь спасти их дом от 
разрушения. Угрозу дому, 
по их информации, пред-
ставляет незаконная пере-
планировка, которая ве-

дется с июня 2016 года в цо-
кольном этаже 4-го, 8-го 
и 10-го подъездов. Жители 
уверяют: новые владельцы 
помещений прорубают от-
дельные входы, нарушая 
несущие конструкции. 
Дом 1932 года постройки 
является объектом куль-
турного наследия. Прово-
дить в нем реконструкцию 
по закону нельзя, разреше-
ны только ремонтные и ре-
ставрационные работы. 
— Я направил депутатские 
запросы в Генеральную 
прокуратуру России, а так-
же в Мосжилинспекцию 

с просьбой провести про-
верку законности пере-
планировки, — отметил 
Михаил Дегтярев. — Пла-
нирую вместе с комиссией 
из Жилищной инспекции 
поучаствовать в инспекти-
ровании объекта. Незаме-
ченной проблему оставлять 
нельзя.
Михаил Дегтярев пообе-
щал, что вместе с прове-
ряющими службами будет 
инспектировать строитель-
ные работы в доме на Спи-
ридоновке, 22/2.
Иван Брусникин
edit@vm.ru

Перепланировка грозит обрушением 
ПРОВЕРКА

Совет ветеранов Басман-
ного района провел свою 
традиционную встречу.

В ходе встречи ветераны 
обсудили с помощником 
депутата Госдумы  Антоном 
Умниковым, представляю-
щим партию «Зеленые»,  са-
мые злободневные вопросы, 
которые волнуют сегодня 
каждого москвича. Среди 
них — платные парковки, 
благоустройство  придомо-
вых территорий,  программа 
капитального ремонта. 

— Я считаю, что мы должны 
быть в курсе всех тех про-
блем, с которыми сталки-
ваются жители нашего Цен-
трального административ-
ного округа, — подчеркнул 
Антон Умников. — И ста-
раться помочь в каждой 
конкретной ситуации. 
По словам Антона Умнико-
ва, как раз для этого и не-
обходимо как можно чаще 
проводить подобные встре-
чи с местными жителями.  
Игорь Грибов
edit@vm.ru

Встречи помогут решить 
проблемы жителей
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14 августа 
2016 года. Рио-
де-Жанейро. 
Мария Пасека 
во время церемонии 
награждения

Мария Валерьевна Па-
сека родилась 19 июля 
1995 года в Москве.
Чемпионка мира 
2015 года, серебряный 
и бронзовый призер 
Олимпиады 2012 года, 
двукратный серебряный 
призер Олимпиады 
2016 года. Как говорят 
в команде, Мария — на-
стоящий боец. Перед 
Олимпиадой-2012 
Мария сломала ногу, 
перенесла две сложные 
операции на пятках. 
Восстанавливалась 
в ускоренном режиме, 
но команду не подвела.

Справка

Надежная. 
Веселая. Отважная

Маша обещала 
бороться за медаль. 
И слово сдержала

В КУРСЕ ДЕЛА

РЕПЛИКА

Константин Крохмаль
руководитель системы 
«Обеспечение безопасности 
дорожного движения»

ЦИФРА

40
ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК ПО
СЕТИЛИ ПРАЗДНИК 
МОСКОВСКОГО АВТО
БУСА
Праздник был при-
урочен к 92-летию 
открытия автобусного 
движения в городе. Он 
прошел на Фрунзен-
ской набережной. 
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беспощадным образом. Во 
дворе мы выработали про-
стые житейские правила, 
которые нам пригодились, 
когда мы повзрослели.
Жалеете, что таких дворов 
практически и не осталось 
уже?
Конечно. Там, где я сейчас 
живу — на Васильевской 
улице, рядом с Домом ки-
но, — есть благоустроенная 
детская площадка. Только 
взрослых на ней гораздо 
больше, чем детей. Да и од-
них детей родители не вы-
пускают, и на это есть свои 
причины. Двор, увы, пере-
стал быть дружелюбной сре-
дой. В моем послевоенном 
детстве — я родился в авгу-
сте 1945 года — царило на-
строение благодушия, люб-
ви, потому что все устали от 
войны и агрессии. 
О вас говорят, что в душе вы 
остались светлым ребенком. 
Верите в гипотезу о постоян-
ном возрасте души?
Мысль о постоянном возрас-
те души весьма интересна. 
Моя душа — молодая, пя-
тилетнего мальчика. А еще 
я верю в бессмертие души. 
Жаль, что в моем детстве 
был запрещен Бог. 
Но вы же креще-
ный...
М о й  п а п а  б ы л 
коммунист-ате-
ист.  Крестился 
я самостоятель-
но, будучи взрос-
лым человеком. 
Я верю в поддержку Бога, 
в своего ангела-хранителя.
В вашем новом фильме 
«Жили-были» проводит-
ся  параллель с рассказом 
Александра Гайдара «Голу-
бая чашка», который  был 
вычеркнут из школьной 
программы. Современные 
дети могут и не знать такого 
писателя. 
Гайдара вычеркнули из про-
граммы, потому что в 16 лет 
он командовал полком, 
а потом участвовал в рас-
стрелах. Гайдар — замеча-

и юность,  находился между 
Нижней и Верхней Мас-
ловкой. Только его снесли, 
и двора не осталось. И я 
переехал на Васильевскую. 
А раньше, в детстве, наш 
двор был с воротами, за-
крытый, эксклюзивный. 
Взрослые играли в домино, 
а ребятня после школы, сде-
лав уроки, гуляла во дворе 
до самого позднего вечера. 
Родители отпускали гу-
лять допоздна?

Самое веселье начина-
лось, когда темнело! Во дво-
ре была своя рабочая этика. 
Драки происходили непре-
менно один на один, а не 
все на одного. В играх было 
необходимо строго соблю-

дать правила, и малейшее 
жульничество пресе-

калось самым 

«Музеон» станет площадкой бесплатного мероприятия «Ночь кино», приуроченного к Году российского кино
РАЗГОВОР

Александр Адабашьян: 
Я нашел лекарство 
от гордыни
Житель Васильевской улицы, известный сценарист и актер 
поделился с «МЦ», почему, по его мнению, исчезли поэзия 
и литература

тельный писатель. Я вырос 
на его повести «Судьба ба-
рабанщика». Если родители 
хотят, чтобы их дети вырос-
ли настоящими людьми, 
пусть читают  им «Голубую 
чашку» и «Судьбу барабан-
щика». 
Сегодня вы известны как 
актер, сценарист, но по про-
фессии вы  художник. Совсем 
забросили живопись?
Конечно, нет. Живопись — 
моя главная страсть. К кни-
ге «Жили-были» (это сказка 
легла в основу фильма) я на-
рисовал более 200 иллю-
страций. Правда, всегда счи-
тал себя человеком средних 
способностей. Не отрицаю, 
что хорошо образован, но 
выдающимися талантами, 
увы,  не обладаю. Хотя, слу-
чалось, меня заносило… 
Но стоило возомнить себя 
великим писателем,  подхо-
дил к книжной полке,  брал 
томик Чехова, что-то читал 
и тут же  успокаивался. На-
рисовал картину, задрал 
нос — иду в Третьяковскую 
галерею. Ухожу с опущен-
ной головой.
Вы  автор сценариев филь-
мов Никиты Михалкова 
«Неоконченная пьеса для 

механического 
пианино», «Пять 
вечеров», «Не-
сколько дней 
из жизни Об-
ломова», «Очи 
черные», «Сол-
нечный удар». 

Сегодня режиссеры и актеры 
жалуются на то, что нет хо-
роших сценариев. На ваш 
взгляд, эти жалобы обосно-
ванны?
Всегда жаловались на недо-
статок хороших сценариев. 
Природу этого дефицита 
понять не могу. Одна из 
причин в том, что в  насто-
ящее время говорить-то 
стало не о чем. Говори что 
хочешь, только все уже ска-
зали. Все диссидентство 
держалось на деструктив-
ной лексике и диалоге. В ки-

но, в литературе произошло 
следующее: выкинули яко-
бы негодных пилотов и ста-
ли ждать, когда самолет 
волшебным образом куда-
то полетит. Но он не поле-
тел — он стоит на месте. 
Поэтому исчезла поэзия, 
литература, и сейчас мы до-
скребаем остатки того, что 
было раньше.
Анжелика Заозерская
edit@vm.ru

Александр Адабашьян ро-
дился 10 августа 1945 года 
в Москве.  Сценарист, 
художник и актер. В кино 
работает с 1974 года. Вме-
сте с Никитой Михалковым 
Адабашьян написал сце-
нарии фильмов «Неокон-
ченная пьеса для механи-
ческого пианино» (1977), 
«Пять вечеров» (1979), 
«Несколько дней из жизни 
И. И. Обломова» (1980). 
На съемках этих же филь-
мов он был художником-
постановщиком. Поставил 
две оперы — «Бориса Го-
дунова» в Мариинке и «Хо-
ванщину» в «Ла Скала».

Справка

Истории 
жизни 

и творчества

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Александр Адабашьян 
готовится представить 
на суд зрителей свой но-
вый фильм-сказку «Жи-
ли-были». 
Фильм построен на вос-
поминаниях девочки. 
Это такой ход сценариста 
Адабашьяна, который 
признается, что и сам 
любит вспоминать свое 
детство.

Я помню, что зимы бы-
ли солнечные, снег — 
белый, меня все лю-

били, жизнь была интерес-
ная. Ребенком гулял по всей 
Москве без страха. 
Александр Артемьевич, 
вы же коренной житель 
центра...
Не совсем. Дом, где и прош-
ли мое детство, отрочество 
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Исчезли поэзия 
и литература: сейчас 
мы доскребаем 
остатки того, 
что было раньше 

22 октября 2010 года. Ак-
тер Александр Адабашьян 
во время съемок фильма 
«Лакомый кусочек». 
Известный сценарист, 
художник и актер при-
знается, что иногда его 
заносило, но он нашел ле-
карство от этого чувства
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Антикварная мебель, 
созданная выдающимися 
мастерами несколько 
сотен лет назад, нуж-
дается в тщательном 
уходе. «МЦ» встретилась 
с Константином Казачен-
ко  — одним из лучших 
реставраторов Москвы, 
сотрудником Музея име-
ни Тропинина, который 
умелыми движениями 
своих рук вдыхает жизнь 
в уникальные предметы 
старины.

Говорят, что от судьбы 
не уйдешь. И не убе-
жишь — все равно на-

стигнет, рано или поздно. 
Москвич Константин Ка-
заченко убедился в этом на 
собственном опыте. Долгие 
годы он работал в одном из 
министерств РФ (название 
Казаченко попросил не ука-
зывать), пока однажды не 
понял — заниматься бумаж-
ной работой — не его. Муж-
чина решил обратиться за 
советом к своей супруге, со-
труднице Государственного 
музея изобразительных ис-
кусств имени Пушкина. 
— Она-то и напомнила мне, 
что когда-то я очень любил 
работать с деревом,  — 
вспоминает Константин 
Константинович. — И пред-
ложила кардинально поме-
нять профессиональную 
сферу деятельности — 
заняться восстанов-
лением старинной де-
ревянной мебели. Ска-
зала, что видит во мне 
потенциал. 
К большому удивле-
нию Казаченко, су-
пруга оказалась права. 
Новому ремеслу он на-
учился быстро — букваль-
но схватывал все на лету. 

Безусловно, помогло обра-
зование, полученное в Мо-
сковском государственном 
строительном универси-
тете, и имеющиеся у него 
навыки. Но этого было не-
достаточно. Казаченко чи-
тал специализированную 
литературу и консультиро-
вался у реставратора Бори-

са Серафимовича Сергеева 
из Государственного музея 
изобразительных искусств 
имени Пушкина. Вскоре 
за москвичем закрепилась 
репутация профессионала. 
Правда, глядя на могучую 
фигуру и мускулистые руки 
реставратора, трудно пред-
ставить, что этот человек 
занимается такой тонкой 
и кропотливой работой. Ка-
жется, возьмется он за раму, 

Музей Тропинина представил экспозицию изделий под названием «Ложится нить на полотно узором»

РЕСТАВРАЦИЯ 

Богатырь дуба 
не боится
Реставратор Музея имени Тропинина 
района Якиманка поделился 
тонкостями своей работы  

10 августа 2016 года. Сотрудник Музея имени Тропинина Константин Казаченко реставрирует старинную раму середины XVIII века (1). 
Недавно он завершил работу над двумя креслами советской эпохи 1950-х годов (2) 

а она может и не выдержать 
его богатырской силы. Но 
с антикварной мебелью 
Константин Константино-
вич обращается трепетно — 
знает, какую ценность дер-
жит в руках.

Работа реставратора, по 
словам Константина 
Константиновича, 

требует самоотре-
чения. Ведь рестав-
рация одного пред-
мета может длиться 
несколько месяцев 
и даже лет. И пока 
она не завершена, 

весь мир вращается 
только вокруг этого 
объекта. 

Казаченко реставрирует 
разную мебель — стулья, 
крес ла,  комоды, рамы. 
Почти всем предметам — 
несколько сотен лет.  Про 
стоимость мастер тактично 
умалчивает. Но догадаться, 
сколько стоит, к примеру, 
старинная рама в стиле ро-
коко, которую он сейчас ре-
ставрирует, нетрудно. Речь 
может идти о сотнях тысяч 
рублей. Как только мастер 
получает предмет, то тща-
тельно его осматривает. 
Только после этого при-
ступает к работе. Тяжелее 
всего, по его словам, рестав-
рировать изделия из дуба, 
легче всего — из липы. 

— Часто в процессе возни-
кают сложности, связанные 
с плохим качеством матери-
алом, — негодует Казачен-
ко. — Или клей плохой, или 
гипс рассыпается на глазах. 
Но главная беда современ-
ности — нехватка хороших 
реставраторов.
— Для многих на первом 
месте — деньги, а не резуль-
тат, —  убежден Константин 
Константинович. — У на-
стоящих профессионалов 
совсем другое кредо — от-
реставрировать предмет 
так, чтобы он продержался 
еще 50 лет как минимум!
Екатерина Богданова 
edit@vm.ru

Проблема наших 
дней — нехватка 
специалистов 
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Столица ярко отметила 
Международный день ти-
гра. Этот праздник — от-
личный повод рассказать, 
как ведется работа по со-
хранению этих уникаль-
ных животных.

Кстати, помочь сохранить 
его может каждый. Центр 
«Амурский тигр» и Россель-
хозбанк третий год подряд 
реализуют уникальную бла-
готворительную программу 

«Их судьба в наших руках». 
В рамках программы выпу-
скаются специальные дебе-
товые и кредитные карты. 
При их использовании Рос-
сельхозбанк перечисляет 
часть своей прибыли на ме-
ры по спасению и сохране-
нию одного из самых редких 
и красивых хищников.
— Мы финансируем уси-
ление борьбы с браконьер-
ством, техническое оснаще-
ние служб охотничьего над-

зора и служб охраны особо 
охраняемых природных 
территорий Дальнего Вос-
тока, — рассказали «Москве 
Центр» в банке. — Второе 
направление финансирова-
ния — это мероприятия, на-
правленные на воспитание 
в обществе культуры береж-
ного отношения к природ-
ной среде и ее обитателям.
— Оплачивая покупки по 
карте «Амурский тигр», вы 
поможете защитить и сохра-

нить амурских тигров, уни-
кальный вид которых нахо-
дится на грани исчезнове-
ния, — говорит двукратная 
олимпийская чемпионка 
Светлана Хоркина. 
Оформить карту «Амурский 
тигр» очень просто. Для это-
го достаточно обратиться 
в любой офис Россельхоз-
банка, где обслуживают фи-
зических лиц.
Никита Миронов
adv@vm.ru

Обратим внимание на живую природу: вместе защитим амурского тигра
ЖИВАЯ ПРИРОДА

Амурский тигр — один из пяти видов тигров, сохранившихся 
на планете. Обитает в основном на Дальнем Востоке
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Парк 
«Музеон»

Сад им. Травникова

Парк 
Горького

Посетители «Аптекарского огорода» увидят самую большую кувшинку. Она уже выпустила первый лист

В двух шагах от Садо-
вого кольца, буквально 
в пяти минутах ходьбы 
от станции метро «Парк 
культуры», притаилась, 
незаметная многим, 
единственная в Цен-
тральном административ-
ном округе Москвы особо-
охраняемая террито-
рия — Ботанический сад 
имени П. И. Травникова.

Трудно представить: 
здесь, всего на 27 сот-
ках земли, насчиты-

вается 240 видов растений, 
34 из которых занесены 
в Красную книгу Москвы. 
— Причем каж дого ви-
да — несколько сортов, — 
с гордостью объясняет мне 
Камилла Жирнова, одна из 
волонтеров-энтузиастов, 
взявших в наши дни на себя 
заботу об этом уникальном 
памятнике природы, создан-
ном руками человека.
История сада началась 
в 1957 году благодаря мо-
сквичу, жителю дома № 8 по 
Фрунзенской набережной 
Павлу Ивановичу Травни-
кову. Случилось так, что ему, 
кадровому военному, после 
тяжелейшей травмы, полу-
ченной в автокатастрофе, 
пришлось оставить службу. 
Без дела Травников сидеть 
не привык, вспомнил, что 
когда-то хотел стать агроно-
мом, и решил на свой страх 
и риск разбить сад возле 
недавно построенных близ 
Москвы-реки домов.
Примечательно, что земля 
в саду — насыпная. Как раз 
в то время строили спортив-
ную арену «Лужники», отту-
да, из вырытых котлованов, 

Травников на свою пенсию 
и покупал землю грузови-
ками. 
В своем детище Павел Ива-
нович, по воспоминани-
ям старожилов, проводил 
много времени: работал, 
не жалея сил и здоровья, от 
зари до зари. Но оно стоило 

13 мая 2016 года. 
После смерти 
Травникова (2) 
оставшийся 
без хозяина 
сад постепенно 
стал приходить 
в запустение. 
В 2007 году сюда 
пришли школьники 
со своим учителем: 
они-то и подарили 
саду второе 
рождение и много 
лет поддерживали 
его в порядке (1)

ПРОГУЛКА

Открытый урок
Ботанический сад имени Травникова на Фрунзенской 
набережной оберегают молодые волонтеры

того! Первыми посадками 
стали редкие в столице терн 
и ягодный тис, сливы, груши 
и яблони. Они и сейчас пло-
доносят.
— Попробуйте, очень вкус-
ные! — предлагает  Камилла.
Для нее это  вкус детства. 
Еще учась в школе № 588 
(сейчас это средняя обще-
образовательная школа 
№ 1253), приходила она сю-
да со своим учителем биоло-
гии Александром 
В и к т о р о в и ч е м 
Е г о р о в ы м .  Н а 
уроках в саду ре-
бята узнали, что 
самоучке-садо-
воду Травникову 
удалось создать 
в самом центре столицы 
уникальный уголок живой 
природы. 
Первое время сад буквально 
утопал в розах, а уже через 
три года после основания он  
получил награды за огром-
ную коллекцию плодонос-
ных деревьев, кустарнико-
вых и декоративных расте-
ний. А когда Павел Ивано-
вич увлекся клематисами... 

то огромная коллекция этих 
вьющихся многолетних рас-
тений стала самым богатым 
собранием во всем Совет-
ском Союзе: 120 видов!
Но годы и болезнь взяли 
свое. В начале 80-х ухажи-
вать за садом у Павла Ива-
новича уже не было сил. 
Помогали жители-соседи: 
приглядывали за садом, ох-
раняли, по мере сил ухажи-
вали за растениями. После 

смерти Травни-
кова оставшийся 
без хозяина сад 
постепенно стал 
приходить в за-
пустение. Пока 
в него в 2007 го-
д у  н е  п р и ш л и 

школьники со своим учи-
телем: они-то и подари-
ли саду второе рождение 
и много лет поддерживали 
его в порядке, провели под-
счет и составили список 
редких растений, растущих 
здесь.
— Помню, мы с подругой Да-
ниэлой решили, что вот эта 
клумба будет нашей, — улы-
бается Камилла. — Мы за 

ней и ухаживали. А теперь 
случилось так, что весь сад 
на наших плечах.
...Камилла давно окончила 
школу, вуз. Но беспокой-
ство за любимый с детских 
лет уголок природы девуш-
ку не покидало. И когда она 
узнала, что сад Травникова 
снова заброшен, то кинула 
клич друзьям-знакомым, 
молодым людям в социаль-
ных сетях с просьбой при-
нять участие в спасении 
уникального сада. 
Ребятам, откликнувшимся 
на призыв, удалось многое. 
Главное — они смогли при-
влечь к судьбе сада внима-
ние городских властей. По 
словам Камиллы, уже при-
нято решение поставить 
Ботанический сад имени 
Травникова на баланс Мос-
природы. А это значит, что 
удивительное место на кар-
те Центрального админи-
стративного округа столицы 
совсем скоро снова возро-
дится во всей своей былой 
красоте.
Наталия Покровская
n.pokrovskaya@vm.ru 

ФАКТ

В саду произрастают рас-
тения из Красной книги 
Москвы и Московской об-
ласти: ветреница дубрав-
ная, ветреница лютичная, 
купена душистая, ландыш 
майский, печеночница 
благородная, медуница 
неясная, хохлатка плот-
ная, хохлатка маршалла, 
страусник обыкновенный. 
А также растения из Крас-
ной книги России: тис 
ягодный, кандык европей-
ский, белоцветник весен-
ний, пион древовидный, 
ель канадская, бруннера 
сибирская.

Павел Иванович Травни-
ков родился в 1908 году. 
Окончил Высшую пар-
тийную школу, кадровым 
военным служил на со-
ветско-польской границе 
до 1938 года, в котором 
его перевели в Москву. 
Учился на юридическом 
факультете, но прервал об-
учение из-за войны. 10 лет 
работал в органах государ-
ственной безопасности. 
За создание сада Травни-
ков был удостоен наград, 
уважения и подарков 
от разных людей. 

Справка

Здесь было 
120 видов 
вьющихся 
растений 

Любимые места 
отдыха нашего 

округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Зеленая зона центра скрыта от глаз 
прохожих, ничего не знающих о ней

1

2
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Карате-клуб «Тигренок» 15 августа провел подготовительные сборы к Всероссийским играм боевых искусств

Главный газон чемпиона-
та мира по футболу скоро 
будет готов к работе.

Августовские дожди 
принесли радость 
футбольным агро-

номам, которые следят за 
новым газоном возрожда-
ющихся «Лужников». Тра-
ва, посеянная по особой 

технологии, взошла. Поле, 
которому предстоит прини-
мать церемонии открытия 
и закрытия чемпионата ми-
ра-2018 и главные его мат-
чи, почти готово к работе. 
Эксперты говорят, что га-
зон «Лужников» напоми-
нает слоеный пирог. Новая 
система дренажа позволит 
выводить излишки воды 

с поверхности футбольного 
поля и распространять воз-
дух в корневую зону газона. 
Багодаря этому корневая 
система будет обогащаться 
кислородом, что миними-
зирует риск ее загнивания, 
а скорость прогрева или ох-
лаждения поля увеличится. 
Даже после самых сильных 
дождей поле можно будет 

высушить до необходимого 
уровня за 20–30 минут.
И хотя подготовка к чемпи-
онату мира идет полным хо-
дом, ежедневная спортив-
ная жизнь на стадионе не 
затихает ни на секунду. На 
днях открыт набор в школу 
маленьких футболистов.
Наталья Калугина
n.kalugina@vm.ru

ДЕЛО ТЕХНИКИ

Зеленая, зеленая трава
«Лужники» готовятся к чемпионату мира по футболу и растят спортсменов

МАСТЕР-КЛАСС 

Мастер-класс по косики 
карате для детей и юно-
шей прошел в одной 
из московских школ Цен-
трального округа в минув-
ший вторник. 

Тр е н и р о в к у  д л я  ю н ы х 
спортсменов провели Олег 
Эстон, генеральный дирек-
тор общероссийской физ-
культурно-спортивной ор-
ганизации «Ассоциация ко-
сики карате России», руко-
водитель спортивного клуба 
«Лидер» (одного из крупней-
ших детско-юношеских кол-
лективов в ЦАО),  кандидат в 
депутаты Госдумы от партии 
«Патриоты России», а также 
Хироки Имаи, генеральный 
директор Кубка Японии по 
косики карате, который по-
делился своим мастерством 
с ребятами. 
— Мы решили провести 
мастер-класс в рамках под-
готовки к участию сборной 
команды Ассоциации коси-
ки карате России в юбилей-
ном, ХХХ Кубке Японии по 
косики карате, — рассказал 
Олег Эстон. — Уверен, ребя-
та вернутся с победой. 
Екатерина Богданова 
edit@vm.ru

Каратисты 
разучили 
японские 
приемы  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Юлия Журкина
руководитель обще-
ственных связей стадиона 
«Лужники»

Мы готовимся к чемпио-
нату мира, но есть и еже-
дневные задачи. Мы от-
крыли набор в школу 
маленьких футболистов. 
Они смогут заниматься 
на мини-футбольных по-
лях. Впервые мы набира-
ем трехлетних мальчиков. 
Не для профессиональных 
занятий — для здоровья.  
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Натуральный 
газон стадиона 
«Лужники» 
выполнен по всем 
требованиям 
ФИФА.

Песчаная поду-
шка, на которую 
уложены трубы.

Система подо-
грева спасет 
поле от промер-
зания и раски-
сания. По трубам 
бежит теплая 
вода. 

Геотекстиль, 
который будет 
пропускать 
воду, но не по-
зволит смеши-
ваться песку 
с гравием.

Бетонная 
подушка.

Система дренажа со-
вмещена с технологией 
подпочвенной аэрации: 
выводит излишки во-
ды с поверхности поля 
и распространяет воздух 
в корневую зону газона.

Для газона используют два 
типа травы — мятлик луго-
вой и английский райграс. 
Всего потратят 410 кг семян.

Для укрепления газона в натуральную 
травяную поверхность внедрят искус-
ственные волокна. Корни травы перепле-
таются с искусственным материалом.

Каждый слой 
выравнивается 
специальными 
машинами, 
пока не станет 
предельно ров-
ным и твердым.

Три слоя гра-
вия разной 
фракции, 
от крупной 
к мелкой 
щебенке.



НА ЗАМЕТКУ16 Пятница 19 августа 2016 года    № 31 (663)

Московский зоопарк пополнился новорожденным детенышем исчезающего вида  — львинохвостой макаки
СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Винт. Гавайи. Автостоп. 
Знак. Жалюзи. Смог. 
Роща. Оспа. Пароль. Гра-
дус. Люрекс. Улика. Алов. 
Сдача. Исакова. Дура. Де-
кольте. «Аватар». Бюро. 
Осака. Колымага. Орарий.
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Пеле. Ювелир. Радикал. 
Омела. Коч. Визирь. 
Свадьба. Утюг. Брера. 
Такса. Олег. Долг. Рука. 
Вор. Опал. Краса. Торс. 
Диво. Тар. Паук. Враки. 
Пена. Сажа. Рай.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Жители Хамовников 
встретились с депута-
том Совета депутатов 
муниципального округа 
Хамовники Владимиром 
Пахомовым и председа-
телем общественного 
фонда «Благовест», кан-
дидатом в депутаты Гос-
думы от партии «Граж-
данская сила» Андреем 
Руденко. 

Цель была заявлена, прямо 
скажем, глобальная —  раз-
витие науки в масштабах 

района. Москвичи предло-
жили открыть в районе на-
укоемкие центры, которые 
смогут повысить интерес 
горожан к науке и сдела-
ют ее более доступной для 
обычных людей.
— Государство открывает 
крупные научные центры 
на федеральном уровне. 
А мы обсуждали возмож-
ность создания центров на 
уровне района, — отметил 
Андрей Руденко. 
Светлана Касперович 
edit@vm.ru

ИНТЕРЕСНО 

Научные центры районного масштаба 

Ко дню рождения Алек-
сандра Грина мы решили 
вспомнить, как проходи-
ли съемки фильма по мо-
тивам его повести «Алые 
паруса».

К съемочному процессу го-
товились год: долго утверж-
дали актрису на роль Ассоль, 
изготавливали декорации, 
выбирали места для съе-
мок... Среди претенденток 
на главную женскую роль  
была и Людмила Гурченко. 
Но режиссер утвердил мол-
давскую актрису Маркач.
— Она была черненькая, 
симпатичная. Однако мне, 
как профессионалу, не нра-
вились ее слишком глубоко 
посаженные глаза, — рас-

сказывал потом оператор-
постановщик фильма Вик-
тор Якушев. — Но Птушко 
стоял на своем: только она, 
и точка!
Однако в решающий мо-
мент все измени-
лось.
— Маркач уже ут-
вердили, когда на 
улице Горького 
я случайно встре-
тил знакомую — 
Лидию Вертин-
скую с дочерьми, — делился 
впечатлениями художник-
постановщик фильма Леван 
Шенгелия. — Посмотрел 
на Настю Вертинскую и ах-
нул — вылитая Ассоль!
Девочку пригласили на про-
бы, и она так понравилась 

режиссеру картины, что ис-
полнительницу главной ро-
ли было решено поменять.
— Что может испытывать 
15-летняя девочка, когда ее 
приводят на съемки? Конеч-

но же, интерес! — 
восклицала сама 
Анастасия Вер-
тинская. — Мне 
все нравилось. 
Правда, иногда 
меня сильно пу-
гал режиссер: он 

так громко разговаривал! 
Из-за работы в «Алых пару-
сах» я отстала в учебе, и мне 
пришлось перейти из обыч-
ной в вечернюю школу ра-
бочей молодежи.
Полина Смоленская
edit@vm.ru

КИНОБАЙКА

Школа рабочей молодежи стала местом учебы Ассоль

Иван Крылов по приказу 
императора Николая I был 
принят в Публичную библи-
отеку на должность библи-
отекаря. Там же, в здании 
Императорской Публичной 
библиотеки, находилась 
и квартира, в  которой он 
жил. Рядом с библиотекой 
стоял один из дворцов — 
Аничков, где часто бывал 
Николай.
Император и библиоте-
карь встретились на Не-
вском, и Николай радушно 
произнес:
— А, Иван Андреевич! Как 
поживаешь? Давненько не 
виделись мы с тобой.

— Давненько, ваше вели-
чество, а ведь соседи.

●
Император Николай I 
во время смотра Дворян-
ского полка заметил не-
знакомого кадета ростом 
на голову выше его самого. 
А Николай I был человеком 
огромного роста.
— Как твоя фамилия? — 
спросил царь.
— Романов, — ответил ка-
дет.
— Ты родственник мне? — 
пошутил царь.
— Так точно, ваше вели-
чество. Вы — отец России, 
а я — ее сын.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

28 ноября 2014 года. Призер 
международной олимпиады 
по робототехнике Александр 
Морозов

1961 год. Анастасия Вертинская 
в роли Ассоль

История 
советского 

кинематографа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Единый платежный 
документ поможет мо-
сквичам защитить себя 
от мошенников.

С мая 2016 года в Едином 
платежном документе раз-
мещается дополнительная 
колонка, в которой указа-
ны даты поверки индиви-
дуальных приборов учета 
водопотребле-
ния и предыду-
щие переданные 
показания. 
Во многом это 
связано с обра-
щениями сто-
личных жителей 
в центры госуслуг «Мои 
документы» с жалобами на 
звонки недобросовестных 
организаций, которые за-
нимаются заменой, уста-
новкой и поверкой инди-
видуальных приборов уче-
та водопотребления. 

Теперь же информация 
о сроках поверки счетчи-
ков будет всегда под рукой 
у горожан, и их будет гораз-
до сложнее обмануть.  
Чтобы обезопасить себя 
от мошенников, теперь 
достаточно внимательно 
изучать единый платеж-
ный документ и следить за 
сроками.

Портал госуслуг 
М о с к в ы  p g u .
mos.ru с 1 мар-
т а  2 015  г од а 
з а п у с т и л  о н -
лайн-сервис для 
физлиц — пла-
тельщиков за 

жилищно-коммунальные 
услуги — Единый пла-
тежный документ). ЖКХ-
услуги оплачиваются этой 
единой электронной кви-
танцией прямо на портале.
Игорь Грибов
edit@vm.ru

Поверка счетчиков всегда 
под рукой

ДОКУМЕНТЫ

ЕПД ЗАЩИТИТ 
ОТ МОШЕННИКОВ!

АКЦИЯ!

 

,

+

+  

В ЕПД МОЖНО 
НАЙТИ 

Чтобы обезопасить себя от мошенников, теперь достаточно 
внимательно изучать единый платежный документ

Важная 
информация 
для жителей

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Н
АТ
АЛ

ЬЯ
 Ф
ЕО
КТ
И
СТ
ОВ
А

РИ
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ


